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Не о с л а б л я т ь  
в н и м а н и я  
к животноводству

Одна из целей летнего 
комплекса сельхозработ — 
получение в этот благопри
ятный период максимально
го количества животновод
ческой продукции. В первую 
половину лета многие кол
лективы животноводов, со
ревнуясь за успешное выпол
нение высоких социалисти
ческих обязательств, достиг
ли заметных результатов. 
Особенно показательна в 
атом отношении работа жи
вотноводов Молчановского и 
Кривошеинского районов. В 
целом за первую половину 
лета произведено больше мо
лока и мяса, чем в прошлом 
году.

Ыо завершившийся июль 
принес результаты, которы
ми нельзя удовлетвориться, 
учитывая всю сумму благо
приятных факторов для про
изводства молока и мяса. В 
конце июля среднесуточный 
падой на фуражную корову 
(9,1 кг) сравнялся с прошло
годним. За 25 последних 
дней он снизился на 1,2 кг. 
Особенно резко снизились за 
ото время надои в Чаинском, 
Молчановском, Первомай
ском, Кривошеинском, Верх- 
нскетском районах. Боль
шинство районов в послед
ние дш* июля стали полу
чать надои ниже прошлогод
них. Особенно большой раз
рыв допустили животноводы 
Верхиекетского, Кожевни- 
ковскою, Чаинского и Шс- 
гарского районов.

Медленно улучшается от
корм крупного рогатого ско
та. Среднесуточные приве
сы за первую половину года 
составили по области 472 
грамма, а в Тегульдетском, 
Парабельеком, Бакчарском 
и Шегарском районах — от 
246 до 389 граммов. По-пре
жнему мало внимания уде
ляется заключительной ста
дии откорма с целью повы
шения сдаточного веса скота. 
Хотя по области средний 
сдаточный вес крупного ро
гатого скота поднялся до 
352 кг (в прошлом году он 
составлял 338 кг), в целом 
ряде районов он значительно 
меньше, особенно в Карга- 
сокском — 295 кг, Парабель- 
ском — 292 кг, Кривошеин
ском — 322 кг, Молчанов
ском — 332 кг.

Руководители хозяйств, 
районов, областных сельско
хозяйственных ведомств пы
таются найти много объяс
нений и оправданий сниже
нию продуктивности обще
ственного животноводства в 
эти дни. Здесь и старение 
травы на пастбищах, и от
влечение доярок и скотни
ков на заготовку сена для 
индивидуального скота, и 
гнус, и перебои с водой.

Но факты показывают, что 
там, где в сложных услови
ях лета не снижается вни
мание к животноводству, 
там, где ищут не причи
ны, а способы решения ус
ложняющихся задач, там и 
результаты хорошие. Обста
новка на пастбищах меняет
ся, они выбиваются скотом, 
трава стареет и теряет пи
тательные качества. Но ведь 
так было каждый год. В 
прошлом году в более труд
ных условиях хозяйства 
своевременно пошли на под
кормку скота за счет сея
ных трав и кукурузы (хотя 
урожай того и другого был 
значительно меньше). Пра
вильно поступили в совхо
зах «Молчановский» и «Тун- 
гусовский», выделив по од- 
ному-два агрегата для об- 
коски кукурузных планта
ций и подвозки зеленой мас
сы дойчым гуртам на нод- 
ное время. Не только под
кормку, а обильное кормле
ние позволяют организовать 
урожаи трав и кукурузы в 
этом году. Тем более, что и 
посеяно кукурузы значи
тельно больше. Нет никаких 
оснований недокармливать 
скот: это означает не толь
ко потерю продуктивности, 
но и возможность прежде
временного запуска коров, 
что определит отставание в 
начале стойлового периода.

Во многих хозяйствах в 
эти дни снизилось взимание 
к работе с коллективами

животноводов. Б дойных 
гуртах стали меньше бывать 
руководители, специалисты. 
Многие зоотехники и вет
врачи, назначенные контро
лерами качества кормов, не 
нашли способа вести эту ра
боту так, чтобы не снижать 
внимания к животноводству. 
А  ведь лето для них — не 
менее напряженная страда 
по получению высоких надо
ев и привесов, требующая 
полной отдачи. Во многих 
хозяйствах не практикуются 
подведение итогов соревно
вания, совещания животно
водов. К примеру, на Спасо- 
яйской ферме совхоза 
«Победа» целую неделю не 
велась документация по со
ревнованию в красном угол
ке. Надо в полном объеме 
использовать богатый опыт 
массово-политической рабо
ты с животноводами, вести 
ее систематически, не допус
кая даже временного сниже
ния ее уровня.

Наступает самый сложный 
и ответственный период лет
него комплекса сельхозра
бот. Надо завершить заго
товку кормов, организован
но провести уборку кукуру
зы и зерновых. Но и в 
этих сложных условиях 
внимание к текущим вопро
сам животноводства, осо
бенно продуктивности скота 
и качеству продукции, не 
должно ослабевать ни па 
минуту. Выход — в распре
делении сил и возможно
стей аппарата управления 
сельскохозяйственным про
изводством, партийных орга
низаций, райисполкомов.

Как известно, в начале 
лета были созданы в каж
дом районе специальные 
группы по животноводству, 
в составе специалистов уп
равлений сельского хозяй
ства, перерабатывающих от
раслей, госинспекции по за
купкам и качеству сельхоз
продуктов, Сельхозтехни
ки. Эти группы прежде 
всего должны обеспечить 
повышение продуктивности 
общественного животновод
ства, выполнение планов и 
социалистических обяза
тельств. Надо, чтобы они 
работали не формально, за
нимались тем делом, для ко
торого созданы.

Сейчас повсеместно на 
всех фермах, доильных и 
откормочных площадках на
до провести совещания жи
вотноводов, * проанализиро
вать положение дел с пози
ций требований июльского 
(1978 г.) Пленума ЦК КПСС. 
Необходимо регулярно под
водить итоги работы живот
новодов, намечать очередные 
задачи на неделю, декаду. 
Учитывая необходимость 
изменения технологии со
держания скота, организации 
кормления зеленой массой, 
полезными будут семинары 
заведующих фермами, на
чальников комплексов, спе
циалистов сельского хозяй
ства, выполняющих эту ра
боту механизаторов на базе 
передовых хозяйств. Целесо
образно организовать взаи
мопроверки хода выполне
ния обязательств на летний 
период животноводов сорев
нующихся хозяйств и рай
онов. Важным фактором 
станет повышение внимания 
к животноводам, их нуждам 
и заботам, усиление массо
во-политической работы в 
коллективах животноводов. 
Большую помощь в эти дни 
фермам могут и должны 
оказать специалисты госу
дарственной инспекции по 
заготовкам и качеству сель
хозпродуктов, областного 
аппарата сельхозорганов.

Август и сентябрь — за
вершающие месяцы паст
бищного периода. Не сни
зить темпы работ в живот
новодстве, работать и в эти 
месяцы на уровне задач, 
выдвинутых в письме пере
довых животноводов области, 
— значит сделать большой 
шаг в выполнении и пере
выполнении планов третьего 
года пятилетки. Это будет 
достойным практическим 
ответом на решения июль
ского Пленума ЦК КПСС.

СЛЕТ КОМБАЙНЕРОВ
Убрать по 20 центнеров 

зерна с гектара и по 200 — 
250 центнеров кукурузы, 
вспахать около 80 тысяч 
гектаров зяби, заскирдовать 
33 тысячи тонн соломы — 
таковы основные задачи 
земледельцев Кожевников- 
ского района на нынешнюю 
страду. О том, как их ус
пешнее выполнить, шла 
речь на слете комбайнеров, 
состоявшемся 29 июля.

Жатва в районе будет вес
тись 15 уборочно-транспорт
ными комплексами и 32 ме
ханизированными отрядами. 
Согласно рабочим планам и 
графикам уборку зерновых, 
как об этом говорится в об
ращении участников слета

ко всем механизаторам, ре
шено провести за 25 дней, а 
закладку кукурузы на силос 
— за 10 рабочих дней. Ши
роко используют кожевни- 
ковцы опыт ипатовцев.

Комбайнеры ряда совхо
зов — имени XXI съезда 
КПСС, «Кожевииковский», 
«Авангард» и других — уже 
приступили к косовице ози
мой ржи. Первый опыт по
казывает, что жатва будет 
нелегкой. Хлеба почти пов
семестно выдались тучные, 
но во многих хозяйствах 
почти на половине площадей 
они полегли. Поэтому, чтобы 
убрать богатый урожай в 
таких условиях, от механи
заторов потребуются высокое

профессиональное мастерст
во и обостренное чувство от
ветственности. Особое значе
ние приобретают четкость в 
работе транспорта на отвоз
ке зерна от комбайнов, рабо
та токов и зернокомплексов, 
а также служб технического 
ухода и ремонта, материаль
но-техническое обеспечение 
жатвы.

Все эти вопросы как раз 
и обсуждались на слете. Его 
участники выразили уве
ренность, что они сумеют в 
сроки и без потерь убрать 
полновесный урожай третье
го года пятилетки, что явит
ся их ответом на решения 
июльского Пленума ЦК 
КПСС.

А. СОЛОВЬЕВ.
Кожевииковский район.

Бюро обкома КПСС, исполком областно
го Совета народных депутатов, президиум 
облсовпрофа, бюро обкома ВЛКСМ при
няли постановление «Об организации со
циалистического соревнования уборочно
транспортных комплексов за своевремен
ное и качественное проведение комплекса 
летне-осенних сельскохозяйственных ра
бот»

В обстановке высокой по
литической и трудовой ак
тивности, вызванной реше
ниями июльского (1973 г.)
Пленума ЦК КПСС, трудят
ся работники сельского хо
зяйства области на полях и 
фермах. Благодаря органи
зованному и качественному 
проведению весеннего сева, 
уходу за посевами заложена 
основа для получения в 19/8 
году хорошего у роже я всех
сельскохозяйственных куль-
тУР-Бюро обкома КПСС, обл
исполком, президиум  ̂оол- 
совпрофа и бюро обкома 
ВЛКСМ считают необходи
мым развернуть социалисти
ческое соревнование убороч
но-транспортных комплек
сов за своевременное и ка
чественное проведение убор
ки урожая, сбора соломы, 
вспашки зяби, сева озимой 
ржи и полное обеспечение 
классными семенами.

Победителями в социали
стическом соревновании
среди уборочно-транспорт

ных комплексов будут при
знаны коллективы, обеспе
чившие наивысшие показа
тели в выполнении комплек
са осенних полевых работ.

Для победителей в социа
листическом соревновании 
коллективов уборочно-транс
портных комплексов учреж
дены 8 классных мест, из 
них 5 для хозяйств южной 
и три — для северной зон 
области. Установлено, что 
итоги социалистического со
ревнования уборочно-транс
портных комплексов подво
дятся еженедельно, оконча
тельные — к Всесоюзному 
дню работников сельского 
хозяйства — 8 октября 1978 
года.

Коллективы уборочно
транспортных комплексов, 
удостоенные классных мест 
по окончательным итогам 
социалистического соревно
вания, награждаются дипло
мами обкома КПСС, облис
полкома, облсовпрофа и об
кома ВЛКСМ и денежными 
премиями по 1.000 рублей 
каждый.

Приняты предложения 
облпотребсоюза, обкома
профсоюза работников сель
ского хозяйства о выделе
нии легковых машин, мото
циклов и других дефицит
ных товаров для продажи 
наиболее отличившимся на 
уборке урожая членам убо
рочно-транспортных ком
плексов, а также туристиче
ских путевок по нашей 
стране и другим социалисти
ческим странам, путевок в 

■ дома отдыха.
Горкомам и райкомам пар

тии, райгорисполкомам, пар
тийным, профсоюзным и 
комсомольским организаци
ям, руководителям хозяйств 
в свете требований июльско
го Пленума ЦК КПСС пору
чено широко развернуть ор
ганизаторскую и массово- 
политическую работу среди 
тружеников села, обеспечить 
их активное участие в со
циалистическом соревнова
нии за организованное и ка
чественное проведение убор
ки урожая и всего комплек
са летне-осенних сельскохо
зяйственных работ. Опреде
лить, исходя из местных ус
ловий, меры поощрения пе
редовиков производства — 
победителей социалистиче
ского соревнования. Разъяс
нить механизаторам условия 
областного социалистическо
го соревнования уборочно- 
транспортных комплексов, 
его цели и задачи, порядок 
подведения итогов и меры 
поощрения победителей.

Н А Д О И
ПРОДОЛЖАЮТ
СНИЖАТЬСЯ

На последний день июля в 
районах области зафиксиро
ваны такие надои молока от 
коровы в сутки (первая ко
лонка — за прошлый год,

гора я — за нынешний, 
^лограммах):

в

Александровский 7,4 8,9
Асиновский 9,5 9,8
Бакчарский 8,8 8,6
Верхненетский 6,1 5,8
Зырянский 10,1 9,9
Каргасокский 6,2 7,1
Кожевииковский 9,4 8,9
Колпашевский 8,8 9,1
Кривошеинский 9,2 9,5
Молчановский 9 9
Ларабсльский 7,1 7,6
Первомайский 10,5 10,4
Тегульдетский 9,2 8.9
Томский 8,9 9,1
Чаинснмй 9,8 9,4
Ш ©га рекиу. 9,7 9,4
По области 9,1 9,1

Итак, как говорится, ОТ-
ступать больше уже некуда. 
Среднесуточные надои это
го лета, все время превы
шающие прошлогодние, ска
тились до их уровня, что, 
конечно, никак нельзя при
знать нормальным положе
нием. Всего пять районов 
добиваются прибавки: Том
ский, Асиновский, Алексан
дровский, Кривошеинский и 
Колпашевский. Особенно 
приятно отметить успех аси- 
новцев, которые все-таки 
сумели преодолеть отстава
ние, допущенное в начале 
пастбищного периода.

Но другие районы заметно 
сдали свои позиции. В их 
числе даже оказались лиде
ры соревнования — перво- 
майцы, которые допустили 
хоть и небольшой, но «ми
нус». Тревожное отставание 
наметилось у зырянцев, ко- 
жевниковцев, бакчарцев. . С 
«минусом» стали работать 
чаинцы. Утратили прибавку 
модчановцы.

НА ЛУГАХ
По данным на 31 июля, в 

районах области заготовлено 
кормов (в центнерах кормо- 
единиц на условную голову):

Кожевни ковский 9.1
Асиновский 7,6
Колпашевский 7,6
Шегарский 7.3
Томский 6,7
Молчановский 6.5
Первомайский 6.3
Бакчарский 6
Каргасокский 5,9
Зырянский 5.8
Парабельский 5,3
Чаинский 4.7
Кривошеинский 4,6
Александровский 3.7
Тегульдетски й 1.9
Верхнекетскмй 0,3
По области 6,4

ЕЩЕ в начале сезона 
коллектив СБ-1,5 из 
ОПХ имени Б. Н. 

Сидоренко вызвал на тру
довое соперничество кол
лег с Туганской птицефаб
рики, обслуживающих точно 
такой же агрегат. Туганцы— 
опытные мастера по произ
водству витаминных гранул. 
Но тем не менее коллектив 
агрегата из ОПХ убедитель
но доказывает, что ему по 
плечу большие обязательства 
— произвести за сезон 1.700 
тонн ценного витаминного 
корма. В конце июля ребята 
из ОПХ обошли туганцев на 
10 тонн, выработав 700 тонн 
витаминных гранул. Качест
во корма у обоих коллекти
вов высокое, мука в основ
ном идет первым классом.

Хорошие показатели и у 
коллектива АВМ из совхоза 
«Мирный». Здесь работа ма
шинистов и подсобников 
строится по методу бригад
ного подряда. Сезонное обя
зательство — произвести 
1.250 тонн витаминной муки 
— выполнено почти наполо
вину: коллектив произвел к 
концу июля 525. тонн вита
минных гранул. Работа пе
редовых машинистов АВМ 
способствует тому, что Том
ский район по производству 
витаминной муки опережает 
уровень прошлого года, а из 
обязательства 12.000 тонн 
этого ценного корма уже 
выработано 4.455.

При районном комитете 
комсомола создан штаб, ко
торый руководит работой 
комсомольских организаций 
по оказанию хозяйствам в 
производстве витаминной 
муки шефской помощи. Вы
ражается она в подведении 
итогов социалистического 
соревнования между коллек
тивами АВМ, в наглядной 
агитации, которая есть на 
каждом агрегате, в культур

ном обслуживании кормоза- 
готовителей. Например,
вокально - инструмен т а л fa- 
ный ансамбль «Блики» рай
онного студенческого строи
тельного отряда серию своих 
концертов начал с выступ
лений перед коллективами

комсомола — 2.000 тонн му
ки высокого качества». За 
первую неделю работы про
изведено 90 тонн муки.

На производстве витамин
ной травяной муки в районе 
работают 5 комсомольско- 
молодежных коллективов и

ИДЕТ ЗЕЛЕН АЯ Ж АТВА

В ЙВЙНГЙРДЕ -  
М О Л О Д Е Ж Ь
агрегатов—победителен рай
онного соревнования из сов
хоза «Мирный», с Туганской 
и Томской птицефабрик.
; Как известно, в середине 
июля в рейс за витаминной 
мукой вышел плавучий за
вод производственного объ
единения «Томич». В его 
строительстве по-ударному 
поработала комсомольско- 
молодежная бригада судо- 
корпусников, Моряковского 
судоремонтно - судост р о и- 
тельного завода под руко
водством кавалера ордена 
трудовой Славы III степени 
и знака ЦК ВЛКСМ «Трудо
вая доблесть» Михаила Бок- 
лачева. В коллективе пла
вучего. завода также немало 
молодых кормозаготовите- 
лей, которые сразу же ак
тивно включились в выпол
нение обязательства под де
визом: «60-летию Ленинского

21 комсомольско-молодеж
ная смена. То есть каждый 
второй механизатор на АВМ 
— молодой человек. 80 про
центов машинистов и грану- 
ляторщиков — коммунисты 
и комсомольцы. По итогам 
второй декады июля победи
телем районного соревнова
ния стал коллектив 
АВМ-0,65 совхоза «Кандин
ский». Ему вручен переходя
щий вымпел райкома КПСС, 
райисполкома, райкома
профсоюза и райкома 
ВЛКСМ. У ребят горячее 
желание — оставить вымпел 
у себя и дальше. Поэтому 
работа здесь кипит напря
женная.

К сожалению, сеть в рабо
те коллективов АВМ пробле
мы и недостатки. Возьмем, 
к примеру, производство ви
таминной травяной муки в 
совхозах «Трудовик», «Крас

ное знамя» и «Ново-Архан
гельский». Оно характери
зуется крайней неритмично
стью. В этих хозяйствах не
редки случаи выхода агре
гатов или грануляторов из 
строя, есть перебои в под
возке зеленой массы. К ра
боте подготовлены, но все 
еще не включены в нее но
вые агрегаты в совхозах 
«Сибиряк» и «Ново-Архан
гельский».

Если названные недостат
ки целиком зависят от уров
ня организации труда, то 
снабжение агрегатов запас
ными частями и их ремонт 
зависят от того, как в этих 
вопросах развернется Сель
хозтехника. Но ее отдел 
комплектации помочь нам 
не в состоянии, и в районе 
нет предприятия, которое бы 
занималось ремонтом агре
гатов или их узлов. Надеять
ся же на безаварийную ра
боту агрегатов трудно.

Есть ряд нерешенных воп
росов и в организации со
циалистического соревнова
ния. Вероятно, лучше будет, 
если мы возродим парное 
соперничество коллективов. 
Чувствуется, что мало ин
формировать механизаторов 
о делах в других хозяйствах 
средствами наглядной аги
тации, через районную и 
стенную печать. Важно еще 
и распространить передовой 
опыт, чтобы, как подчеркнул 
на июльском Пленуме ЦК 
КПСС Генеральный секре
тарь ЦК, Председатель Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Леонид Ильич Бреж
нев, под развитие животно
водства подвести надежную 
основу —1 правильно органи
зованное кормопроизводство.

А. НИКИЕНКО,
заведующий отделом
комсомольских органи
заций Томского райкома 

ВЛКСМ.

РАБОТАЯ ПО ИПАТОВСКИ
Напряженно тр у д и л и с ь  кор

мозаготовительные комплексы 
Томского района в последние 
дни июля, когда завершалась 
ударная вахта на сенокосе. 
Самого большого успеха доби
лись механизаторы совхоза 
«Р оди на»,  которые при плане 
1.400 тонн заготовили 1.750 
тони сена и вместо 2.400 тонн 
сенажа —  2.550 тонн. Этот у с 
пех —  результат надежной ра
боты техники, которая была 
заблаговременно отремонти
рована, и уверенного примене
ния на заготовке кормов ипа- 
тоаского метода. Все механиза
торы четко знали свои задачи, 
на самых ответственных участ
ках тр уд и ли сь  коммунисты. 
Итоги соревнования, которые 
подводились ежедневно, по лу 
чали широкую гласность.

Райном партии и райиспол
ком поздравили коллектив 
совхоза с трудовой победой и 
выразили уверенность, что, вы
полняя решения июльского 
Пленума ЦК КПСС, земледель
цы хозяйства так же организо
ванно, в сжатые срони и без 
потерь проведут уборку уро-

Ю. ГРИГОРЬЕВ.
жая.

ЛУЧШЕЕ УПРАВЛЕНИЕ
На протяжении многих 

лет самые устойчивые про
изводственные показатели в 
тресте у коллектива СУ-23, 
который базируется в рабо
чем поселке Тогур Колпа- 
шевского района. В этом 
большая заслуга его началь
ника — заслуженного строи
теля РСФСР Г. Г. Гроо, про
рабов и мастеров, таких 
бригадиров, как Б. Ф. Бары
шев и Г. Н. Фатеев, всего 
коллектива рабочих, которые 
самоотверженным трудом, 
организованностью вывели 
управление на первое место 
в социалистическом соревно
вании в тресте.

Недавно коллегия Мини- 
,стерства лесной и деревооб
рабатывающей промышлен
ности СССР, президиум ЦК 
профсоюза подвели итоги 
смотра-конкурса на лучшее 
качество строительства жи
лых зданий и объектов куль
турно-бытового назначения 
за 1977—1978 годы. За строи
тельство школы на 960 уча
щихся в поселке Матьянга 
СУ-23 присуждено первое 
место. Коллектив награжден 
почетной грамотой и денеж
ной премией.

А. КАРПОВ, 
председатель объединен
ного комитета профсою
за треста Томлесстрон.

. . . . .

Еще одна новая городская черта по
явилась у молодого города нефтяников: 
в Стрежевом вступил в строй асфальто
вый завод. 100—150 тонн асфальта еже
суточно может производить завод для 
благоустройства города. Успешно потру
дились на строительстве этого сооруже
ния строители стрежевского СУ-917.

Бригада А. В. Пьянкова в короткий срок 
произвела монтаж электрооборудования. 
Качественно и в срок закончила сборку 
конструкций бригада В. Г. Михайлова.

НА СНИМКАХ: бригадир А. В. Ивня
ков; асфальтовый завод.

Фото Н. Лесникова.

АДРЕС НОВОСТЕЙ

Т о м с к и й
нефтехимический
комбинат
З н а м е н а

в р у ч е н ы

26 июля в агятцентр» 
строящегося химкомбинате 
прошло собрание партийно- 
хозяйственного актива
строителей. Об итогах X по
лугодия и задачах по ус
пешному завершению пла
нов 1978 года и пятилетки s 
целом рассказал заместителе 
главного инженера управле
ния Химстрой В. Л. Сперан
ский. Участники собрания 
утвердили договор трудового 
содружества подразделений, 
занятых на строительстве 
химкомбината.
. Затем член бюро обкома 

КПСС, председатель облсов- 
профа М. С. Козырев вручил 
переходящие Красные зна
мена обкома КПСС, облис
полкома, облсовпрофа и об
кома ВЛКСМ представите
лям управления строймеха- 
низации и треста Томск- 
трансстрой, коллективы ко
торых успешно справились 
с июньским заданием, тепло 
поздравил победителей и по
желал им дальнейших успе
хов. w

П о п о л н е н и е
В ГПТУ-27 состоялся оче

редной выпуск МОЛОДЫХ 
специалистов. Более 200 
строителей вольются в рабо
чие коллективы Химстроя. 
Многие из них будут рабо
тать машинистами башен
ных кранов, газозлектро- 
сварщиками, слесарями по' 
ремонту строительных ма
шин и подъемных механиз
мов, столярами, каменщика
ми, штукатурами-малярами, 
автослесарями, электрослеса
рями на Томском нефтехи
мическом комбинате.

1 24 новоселья
Государственная комиссия 

с оценкой «хорошо» приняла 
жилой дом, который пост
роен СМУ-11 для рабочих 
ТНХК. В скором времени 
124 двери распахнутся пе
ред счастливыми новосела
ми. Позаботились строители 
и о сервисе. На первом эта
же разместятся аптека, поч- 
та’ „парикмахерская, книж
ный магазин.

Н а ш и г о с т и
Встречи с творческими 

коллективами стали для 
строителей ТНХК традици
онными. 25 и 28 июля с эст
рады агитцентра нефтехи
мического комбината, про
звучали песни, которые ис
полняли для рабочих Всесо
юзной ударной стройки а р -■ 
тисты художественной само
деятельности Дома культу
ры имени Островского и 
ансамбля «Август». Благо
дарные слушатели горячо 
аплодировали артистам. 

Коллективный коррес
пондент «Красного зна
мени» — редакция спец
выпуска на строитель
стве ТНХК.
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ГЛАВНОЕ ЗВЕНО КАПИТАЛЬНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА
Недавно в Центральном 

Комитете КПСС состоялось 
совещание секретарей ЦК 
компартий союзных респуб
лик, крайкомов и обкомов 
КПСС, руководителей раз
личных министерств и ве
домств. Обсуждался один из4 
важнейших вопросов сегод
няшнего дня «Об обеспече
нии ввода в действие в 1978 
роду важнейших общегосу
дарственных пусковых объ
ектов промышленного, сель
скохозяйственного и соци
ального назначения».

Капитальное строительство 
в настоящее время стало 
тем звеном в народном хо
зяйстве, от которого зависит 
решение всех других задач. 
Во время поездки по райо
нам Сибири и Дальнего Вос
тока Генеральный секретарь 
ЦК КПСС, Председатель 
Президиума Верховного Со
вета СССР товарищ Леонид 
Ильич Брежнев особое вни
мание уделил именно вопро
сам капитального строитель
ства. И это вполне, понятно, 
поскольку Сибирь является 
одним из основных потреби
телей капитальных вложе- . 
ний страны.

Декабрьский (1977 г.) Пле-\ 
нум ЦК КПСС определил 
комплексное освоение недр 
и развитие производитель
ных сил' Западной Сибири 
как программу особого зна
чения для народного хозяй

ства страны, подчеркнув 
при атом, что первый ее этап 
завершен успешно и встает; 
задача осуществления сле
дующего, более сложного! 
этапа

Для нас. тружеников Том
ской области, это означает, 
что уже к концу пятилетки 
мы должны ввести в разра
ботку новые нефтяные мес
торождения и удвоить добы
чу нефти. Необходимо про
вести большой объем геоло
горазведочных работ, выпол
нить значительную строи
тельную программу по 
сооружению нефте- и газо
проводов, линий электро
передачи, автомобильных до
рог, жилых домов и объек
тов культурно-бытового наз
начения.

Одйой из важнейших 
строек области является' 
Томский нефтехимический 
комбинат. В 1980 году здесь 
нужно ввести крупнейшее в 
стране производство поли
пропилена, развернуть стро
ительство установки по вы
пуску метанола, создать ба
зу строительства мощно
стью 90 миллионов рублей 
строительно-монтажных ра
бот в год.

Для обеспечения растуще
го населения Томска и обла
сти продуктами питания на
до создать крупные пред
приятия по производству 
мяса, молока, овощей.

А. МЕЛЬНИКОВ,
секретарь Томского обкома КПСС

Без наращивания мощноА 
стей строительных органи
заций нельзя всерьез гово
рить о дальнейшем развитии 
производительных сил обла
сти, повышении жизненного 
уровня трудящихся. Вот по
чему областной комитет 
партии постоянно обращает 
внимание руководителей
строительных организаций 
на необходимость укрепле
ния собственной производст
венной базы, поскольку от 
этого зависит осуществление 
большой строительной про
граммы.

За последние годы многое 
сделано в этом направлении. 
Сравним некоторые цифры. 
В 1965 году предприятия об
ласти производили 101 млн. 
штук кирпича, 78 тысяч ку
бометров сборного железобе
тона, добывалось 583 тысячи 
кубометров гравия. В раз
витие стройиндустрии вкла
дывалось не более 1 млн. 
рублей. За прошедшие 
двенадцать лет в базу 
стройиндустрии и промыш
ленность стройматериалов 
вложено 260 млн. рублей. 
Сейчас ежегодно на этих 
стройках осваивается 30—40 
млн. рублей. Выпуск сборно
го железобетона возрос до 
475 тысяч кубометров, кир

пича — до 340 млн. штук, 
гравия — до 1.100 тысяч ку
бометров.

Это стало возможным бла
годаря выполнению четко 
составленной программы 
создания базы стройиндуст
рии. Она неоднократно об
суждалась на пленумах об
кома партии, партийно-хо
зяйственных активах строи
телей. Горкомы и райкомы 
КПСС, советские, профсоюз
ные и комсомольские орга
низации оказали помощь 
строительным организациям 
в становлении предприятий 
стройиндустрии: кирпичных
заводов, баз снабжения, под
разделений автотранспорта и 
механизации. Была продела
на большая работа по фор
мированию рабочих коллек
тивов этих организаций.

В целом созданная в вось
мой и девятой пятилетках 
производственная база стро
ительства позволила увели
чить выпуск необходимой 
продукции более чем в три 
раза, набрать высокие и ус
тойчивые темпы роста объе
мов строительно-монтажных 
работ. За девятую пятилетку 
по сравнению с восьмой они 
возросли почти в два раза, 
за два года десятой пятилет
ки рост составил 30 процен

тов, а за шесть месяцев те
кущего года — 19 процентов. 
Значительно повысился уро
вень сборности строитель
ства. Возросла производи
тельность труда. —

И все-таки есть полное ос-! 
нование говорить о том, что 
темпы развития базы строи-| 
тельной индустрии— области: 
еще малыг Строители испы
тывают нужду в кирпиче, 
железобетоне, столярных из
делиях. Из-за ограниченной 
мощности строительных ор
ганизаций порой приходится 
исключать из титульных 
списков крайне необходимые 
народнохозяйственные и со
циальные объекты. Недоста
ток материалов и конструк
ций отрицательно сказывает
ся на выполнении планов 
капитального строительства..

Областной комитет партии 
считает, что дальнейшее на
ращивание мощностей про
изводственной базы, улучше
ние работы предприятий 
строительной индустрии,
промышленности строитель
ных материалов является 
решающим звеном в укреп
лении капитального строи
тельства, выполнении расту
щих объемов работ.

На- состоявшемся в мае 
нынешнего года совещании 
работников предприятий 
стройиндустрии и промыш
ленности строительных ма
териалов говорилось о путях

наращивания мощности этих 
предприятий.

Первый путь — .это созда
ние новых предприятий. 
Многие из них уже строят
ся. МоГцная база стройин
дустрии создается на 
строительстве Томского неф
техимического комбината. В 
этом году будут введены в 
строй заводы железобетон
ных конструкций — 144 тыс. 
кубометров, товарного бето
на — 300 тыс. кубометров, 
базы механизации, автотран
спорта, УПТК. Очень важ
но, чтобы их мощности были 
освоены в самые короткие 
сроки. Управлению промыш
ленных предприятий Хим- 
строя, партийному комитету 
необходимо уже сейчас серь
езно заняться подготовкой 
кадров специалистов для но
вых предприятий.

Большая роль в наращи
вании объемов сельского 
строительства и перевода его 
на индустриальную основу 
отводится Шегарскому сель
скому строительному ком
бинату. Объединению Меж- 
колхозстрой давно пора со
средоточить на этом объекте 
главные производственные 
силы с тем, чтобы первую 
очередь комбината сдать в 
текущем году, а в 1979-м 
ввести в эксплуатацию все 
мощности.

Тресту Томскпромстрой 
(В. К. Куковица), управле
нию строительства и мон
тажным организациям необ
ходимо усилить строительст
во одного из самых важных 
объектов — котельной этого 
комбината.

Нужно, чтобы Шегарский 
райком партии уделял боль
ше внимания строительству 
комбината. Под контролем 
районной партийной органи
зации должно быть не толь
ко само строительство, но и 
подготовка кадров для освое
ния производственных мощ
ностей, формирование кол
лектива комбината. От этой 
работы во многом будет за
висеть эффективность строй
ки., И уже сейчас руководи
телям местных Советов, 
хозяйственных органов рай- _ 
онов необходимо заняться 
подготовкой документации 
для строительства зданий, 
которые будет выпускать 
ССК.

В соответствии с постанов
лением Совета Министров 
СССР «О дальнейшем разви
тии жилищного строитель
ства в г. Томске и Томской 
области» предстоит расши
рить мощности Томского до
мостроительного комбината 
до 300 тысяч квадратных 
метров жилья в год, завода 
ЖБК-100—до 115 тысяч ку
бометров изделий в год, по
строить цех гипсопрокатных

перегородок, завершить
строительство завода по про
изводству бетона и раствора. 
Для того, чтобы осуществить 
это, на стройки необходимо 
привлечь такие же силы, ко
торые несколько лет назад 
участвовали в создании су
ществующих мощностей. Но 
пока установленные планы 
реконструкции не выполня
ются.

Партийному комитету уп
равления строительства (се
кретарь Н. И. Олейник) на
до установить постоянный 
контроль за ходом проекти
рования и строительства 
производственной базы,
строго спрашивать с руко
водителей подразделений за 
недостаточно инициативное 
и ответственное отношение к 
сооружению этих объектов.

Следует быстрее завер
шить затянувшееся строи
тельство заводов железобе
тонных изделий в Томске и 
арболитовых изделий в 
г. Асине треста Томлесстрой 
(управляющий В. А. Каш- 
каров). Ряд крупных строи
тельных организаций: тре
сты Томскгазстрой, Томск- 
нефтестрой—вообще не име
ют производственной базы, а 
между тем на Них возлага
ется главная ответственность 
за обустройство нефтяных 
месторождений. Уже в теку
щем году программа тре
стов возросла на 30—40 про-
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Строится
Томский
нефтехимический

П о с л е д н е е
з в е н о

Сейчас трудно все восста
новить в памяти, но 17 июля 
у Александра Михайловича 
Полещука и его товарищей 
день начался с неудач. На 
150-м пикете, качнувшись на 
повороте, с платформы мото
воза почти съехали два 
верхних рельсо-шпальных 
звена. Не удержавшись, 
обильно смазанные креозо
том шпалы, скользя по рель
сам, сдвинулись в кучу, и 
достаточно было легкого'

толчка, чтобы шеститонные 
звенья полетели вниз.

Так, еще не приступив к 
работе, пришлось выправ
лять, как говорят сами пу
тейцы, рассыпанные звенья. 
Это и стало главной поме
хой для коллектива мосто- 
поезда № 833 треста Томск- 
трансстрой — не удалось до 
обеда . закончить укладку 
железнодорожного полотна 
подъездных путей к Томско
му нефтехимическому, ком
бинату. И все-таки настрое

ние в этот день у всего кол
лектива было приподнятое.

— С опережением графика 
вышли мы на укладку пос
леднего звена подъездных 
путей, — говорит прораб 
мостопоезда Валентин Алек
сандрович Малинок. — При
езжайте к концу смены и 
попадете на торжество по 
этому поводу. И обязательно 
сфотографируйте наш путе
укладчик r-все-таки послед

ние метры рельсо-шпальной 
решетки кладем.

Как говорил прораб, так и 
было: в стальную магист
раль легло последнее звено, 
прошел митинг, и наш фото
корреспондент сфотографи
ровал одного из лучших ра
бочих мостопоезда, монтера 
пути А. М. Полещука, и пу
теукладчик ПБ-3.

Текст и фото 
^  щг- н  ПОТАПОВА,

Г О Д О В О Й  П Л А Н - К  7 О К Т Я Б Р Я

Р е з е р в ы  
и о д е о И н и г е  

х о з я й с т в а

Всемерное увеличение об* 
щественного производства — 
стратегическое направление 
в развитии сельского хозяй
ства. Однако существенным 
дополнительным источником 
удовлетворения потребностей 
населения в сельскохозяйст
венной продукции было и 
остается личное подсобное 
хозяйство колхозников, ра
бочих и служащих.

За девятую пятилетку у 
населения Чаинского района 
закуплена 1,731 тонна скота 
в живом весе, 2.094 тонны 
молока, 3.011 тонн картофе
ля и 111 центнеров шерсти. 
А  за два года текущей пяти
летки — соответственно 616, 
989, 2.000 тонн и 44 центнера.

Много это или мало? До
статочно сказать, что жите
ли района за два последних 
года продали государству 
скота больше, чем совхоз 
имени Тельмана и элитно
семеноводческое хозяйство, 
вместе ' взятые. А  только 
за половину" нынешнего 
года у населения закуп
лено 347 тонн молока, 34 
тонны скота и 16 центнеров 
шерсти. Задания по закуп
кам этих продуктов выпол
нены соответственно на 144, 
172, 110 процентов. Заметно 
перекрыт прошлогодний уро
вень.

Если обратиться непосред
ственно к хозяйствам и 
предприятиям, то картина 
такая. С планами закупки 
молока справились все за
готовительные организации. 
Перевыполнены задания 
совхозами,. Чаинским лес
промхозом, головным масло

заводом, райпо. Самое боль
шое количество молока (в 
расчете на одну корову) бы
ло закуплено в Леботерском 
(509 килограммов), Бундюр- 
ском (261) и Коломиногрив- 
ском (291) сельских Сове
тах. Чаинцы на протяжении 
уже нескольких лет уверен
но занимают первое место в 
области по закупкам молока 
у населения.

Что способствует успеху?
Активисты сельских Сове

тов, руководители совхозов 
с первых дней года прово
дят большую организатор
скую работу среди сборщи
ков молока. И мы убеди
лись на практике: там, где 
эти сборщики работают не 
от случая к случаю, а круг
лый год, и дела идут лучше.

Шестой год, например, 
этой работой занимается в 
Бундюре пенсионер, ветеран 
труда Иван Иосифович Ми
щенко и добивается хороших 
результатов. Если в 1975 го

ду им было собрано 150 
центнеров молока, в 1976-м 
—200, в 1977-м—250, то в пер
вую половину нынешнего го
да— уже 160 центнеров. Весь 
его «секрет» в том, что соби
рает молоко во время, удоб
ное для сдатчиков.

Успешно справились с 
планами первого полугодия 
также сборщики молока 
Л. А. Коробейников из сов
хоза «Усть-Бакчарский», 
А. Г. Килин из совхоза име
ни Тельмана, А. В. Парша- 
кова из Леботерского слив- 
коотделения и другце. Хо
чется назвать и активных 
сдатчиков молока. Это П. К. 
Холуянов и А. Я. Жмыхов 
из Леботе£>а, продавшие го
сударству почти по две ты
сячи килограммов, А, М. Бо
тин, А. Е. Клабукова и С. М. 
У  мри лов из Варгатерского 
сельского Совета, Е. Н. Ба
харева и 3. Н. Жданова из 
Бундюрского сельского Со
вета. Немало в районе рабо
чих и служащих, которые 
продали государству по 800

и более килограммов моло
ка.

Эти результаты стали воз
можны благодаря тому, что 
райком КПСС и райиспол
ком придают нужное значе
ние развитию личного под
собного хозяйства рабочих 
и служащих. Например, в 
прошлом году совхозами 
района продано населению 
более 1.100 поросят и 'почти 
столько же завезено из дру
гих районов. За этот же пе
риод через потребкоопера
цию продано около 40 тысяч 
цыплят. Совхозы оказывали 
рабочим и служащим по
мощь в приобретении телок 
и нетелей. Государство про
дало населению только за 
год более 1.000 тонн концент
рированных кормов.

В результате этих и дру
гих мер поголовье всех ви
дов скота у  населения воз
росло: на 157 голов — круп
ного рогатого скота, на 1.297 
•— свиней и на 115 — овец.

Сейчас наступила ответ
ственная пора массовых за
купок скота у населения. И 
руководители откормсовхоза 
«Обской» для этих целей 
выделяют необходимый
транспорт, хотя в нем остро 
нуждается и само хозяйст
во. Составлен соответствую
щий график, люди знают, 
когда у них будут закупать 
скот, и не тратят на это впу
стую свое время.

Чаинцы полны решимости 
выполнить годовой план по 
продаже государству мяса, 
молока и шерсти к первой 
годовщине новой Конститу
ции СССР.

Б. ПАНОВ, 
госияспектор по закуп
кам и качеству сельхоз

продуктов Чаинского 
района.

Кавалер ордена Трудового 
Красного Знамени Алексей 
Николаевич Рытов—ветеран 
совхоза «Кожевниковскяй». 
Много лет отдал земле за
служенный земледелец. С 
большой охотой передает он 
свой опыт молодым механи
заторам. Вот и в эту сено-! 
уборочную кампанию за рут 
лем его агрегата часто мож
но увидеть молодежь.

НА СНИМКЕ: А. Н. Рытов 
с учеником восьмого класса 
Виктором Щемелем.

Фото Е, Лисицына, ^

Тоннель оделся в бетон
ЯКУТСК. Сегодня завер

шено бетонирование первого 
на БАМе Нагорнинского тон
неля, построенного через 
Становой хребет на трассе 
Тында—Беркакит. Коллек
тив тоннельного отряда 
№ 16, руководимый опыт
ным ленинградским метров 
строителем Н. Омельянеыко, 
в трудных геОлого-климати- 
ческих условиях за короткое 
время успешно решил слож
ные технологические задачи. 
•Все работы выполнены до
срочно и качественно.

Сейчас строители присту
пают;; к гидроизоляционным! 

<р а бот аат 'пт ■: монта жу комму— 
ник ационных «сетей.

П У С К О В Ы Е  О Б Ъ Е К Т Ы - П О Д  К О Н Т Р О Л Ь

«ДЕЛО ПЕРЕПИСКИ»,
или Рассказ о том, почему 
до сих пор не начат капи
тальный ремонт помещений 
КолпашеЕского СПТУ-2.

В пищеблоке училища де
ревянные потолки, не рабо
тает приточно-вытяжная 
вентиляция. Поэтому воздух 
в помещениях всегда пере
увлажнен. Над столовой и 
кухней прохудилась кровля. 
По этим причинам потолок 
в них покрылся плесенью, 
кое-где прогнил и грозил 
обвалиться. Подобная карти
на наблюдалась и в актовом 
зале, в коридоре первого 
этажа учебного корпуса, в 
подвальном помещении. С 
той лишь разницей, что там 
капитального ремонта тре
бовали полы, а в подвале— 
стены.

По штатному .расписанию 
администрация училища 
имеет право содержать четы
рех слесарей и столяра. Для 
такого объема» ремонтных 
работ сил явно недостаточно, 
не говоря уже о трудно
стях со стройматериалами. 
Поэтому 15 марта директор 
СПТУ-2 М. Н. Бирюков на
правил заместителю предсе
дателя горисполкома Ю. П. 
Кудрину письмо с просьбой 
создать комиссию по обсле
дованию состояния помеще
ний и принять соответству
ющее решение исполкома о 
подрядчике для проведения 
капитального ремонта.

Но уже через неделю в 
столовой обвалился потолок. 
Ее пришлось закрыть. 27 
марта комиссия горисполко
ма во главе с главным архи
тектором района А. А. Цука
новым своим актом подтвер
дила аварийное состояние 
помещения пищеблока и во
шла с предложением соста
вить проектно-сметную до
кументацию на капитальный 
ремонт кровли, потолочных 
перекрытий в столовой и 
кухне, полов, установку сис
темы приточно-вытяжной 
вентиляции, канализации, 
водопровода, отделочные ра
боты.

Этот акт занял место в 
папке, куда директор под
шивал все документы, свя
занные с ремонтом. Лако
ничная надпись на ней «Де
ло переписки» как нельзя 
лучше отражала ход реше
ния вопроса. Папка пухла, а 
дело не двигалось. 29 марта 
вторично направляется пись
мо на имя Ю. П. Кудрина. В 

. своей ■ резолюции на нем за- 
-пяеститель председателя гор

исполкома пишет: «Готовьте 
проектно-сметную докумен
тацию на ГРСУ-2».

Казалось бы, все в поряд
ке: есть санкция на прове
дение капитального ремон
та, определен подрядчик. Но, 
как говорится, скоро бумаги 
пишутся, да не скоро дело 
делается. 11 апреля реше
нием горисполкома подряд
ной организацией училища 
становится ПМК-580.

Такой поворот не огорчил 
администрацию училища: 
какая разница, кто будет 
проводить ремонт, лишь бы 
вовремя подготовиться к но
вому учебному году. В опе
ративном порядке была сос
тавлена проектно-сметная 
документация на 170 тысяч 
рублей. Время шло, а строи
тели в стенах училища не 
появились. Оказалось, что 
ПМК-580 не может зани
маться капитальным ремон
том, поскольку это — строи
тельная организация и 
санкции на проведение тако
го вида работ ей не дает 
управляющий трестом
Томсксельстрой А. В. Вит- 
ман.

И, наконец, последняя де
ловая бумага в папке дирек
тора СПТУ-2 — протокол 
технического совещания при 
заместителе председателя 
горисполкома Ю. П. Кудрине 
от 21 июня. Пять его пунк
тов гласят о том, что база 
училища должна быть пол
ностью подготовлена к ново
му учебному году. Определе
ны ответственные лица и 
окончательный срок завер
шения капитального ремон
та — 20 августа.

На календаре уже август, 
А  воз и ныне там. Поток бу
маг прекратился. Теперь 
ведутся телефонные пере
говоры. Недавно заместитель 
председателя горисполкома 
А. С. Васильев поставил в 
известность и. о. директора 
СПТУ-2 В. М. Манголина о 
том, что технический кон
троль за проведением ремон
та и снабжение материалами 
будет осуществлять ГРСУ-2. 
Но бригаду строителей 
придется комплектовать са
мим: Что ж, выбирать не
приходится — на носу нача
ло учебного года. Но реше
ния горисполкома об опреде
лении ГРСУ-2 подрядчиком 
пока нет. Вот и неизвестно, 
чем эта истооия закончится.

Н. ГОЦУЦУРА, 
наш с об. корр.

г. Колпашево,

Человек 
и его дело

капитана
Могучая река Чулым. Мне 

приходилось видеть, как в 
половодье, играючи, она вы
брасывала на берег целые 
ледяные поля, как валились 
под ее натиском столетние 
ели. Но Чулым и коварен. 
То разольется серебристым 
мелководьем на широких 
плесах, то вдруг, сузившись 
черной лентой, нырнет ку
да-то в стену высоченных 
деревьев и начнет петлять, 
словно забавляясь. Сильную 
натуру надо иметь и голо
ву умную, чтобы приручить 
этого своенравного богаты
ря, заставить делать полез
ное дело, Вот об одном из 
укротителей реки я и хочу 
рассказать.

Об Олеге Викторовиче 
Чулкове, капитане-плотоводе 
из Могочина, давно у сплав
щиков Чулыма идет добрая 
слава. Этим летом мне по
счастливилось поближе по
знакомиться с замечатель
ным мастером плотовожде- 
ния. Удалось увидеть его в 
деле, пожить и поработать 
вместе с его доброй трудо
любивой командой на тепло
ходе РТ-239.

Плот — это огромная, в 
восемь тысяч кубометров, 
масса добротного леса, сфор
мированного из пучков, увя
занных цепями и тросом. 
Плотовождение — это поко
рение сразу двух стихий: 
воды и леса. Тут одной си
лой теплохода не Бозьмешь, 
да и расчетам не всегда это 
дело поддается. Нужны, бе
зусловно, опыт, знание реки 
— всех ее песков, яров, по
воротов. У  каждого переката 
свой характер...

Всем этим Викторович — 
так ласково называет его 
команда — как раз и владе
ет. Никакого секрета из сво
их знаний он не делает, а, 
наоборот, неброско, терпели
во передает их команде. 
Только понять, постичь это 
таинство мастерства, может 
лишь тот, кто полюбит реку, 
теплоход и с душою уйдет в 
дело.

Трудна здесь работа: не
делями не выходишь на бе
рег, под ногами чувствуешь 
одну только зыбкую палубу, 
свои прогулки ограничива
ешь бортами теплохода. Но 
есть в ней и своя прелесть 
(а насчет романтики — это 
уж само собой!) — подчине
ние стихии на пользу лю
дям.

Олег Викторович в рейсе 
круглые сутки на работе. 
Конечно, не за рулем все 
время. Но всегда начеку — 
обратиться к нему любой 
может и днем, и ночью. 
Плот от Усть-Юла до Мого-, 
чина, 179 километров, тепло
ход ведет сорок часов. Тут 
уж капитан Чулков спит 
только днем, и то на хоро
ших плесах. Сказать, что он 
не доверяет трудные участ
ки помощнику, было бы 
неправильно. Наоборот, пре
доставляет полную самостоя
тельность. Но из своей каю
ты видит, где и как движет
ся плот, и если допущена 
ошибка — он на палубе; . и 
помощник по взгляду его 
уже знает, куда надо по
вернуть теплоход и какой 
режим задать машине.

Иногда Викторович нена
вязчиво, а г как», бы продол
жая когда-то прерванный

Школа 
Чулкова

^„зговор, скажет: «Юра, а 
здесь ярок-то привальный»,/ 
или: «Смотри, Юра, свал во- $ 
ды здесь вроде изменился». 
Просто и доходчиво, крупи
ца по крупице передается 
профессиональное мастерст
во. Вот так, один за одним 
водит Олег Викторович без
аварийно большегрузные 
плоты.

С одним из плотов нас 
внезапно накрыл туман. В 
июне он бывает редко. Но 
Чулкова трудно застать 
врасплох, бй еще с вечера 
сказал: «Чую по погоде —• 
сегодня ночью может быть 
туман». А  что поделаешь, 
плот на неподготовленное 
место не поставишь—шутка 
ли, такую громадину оста
новить! Надо вести. Г

Туман, хоть его и ждали, 
свалился как снег на голо
ву. Все закутано. Не то чт* 
берег или плот — нос тепло
хода не видать. Надо был* 
наблюдать нашего капитана 
за рулем в это время! Сосре
доточенный, без суеты, дело
вито подавал он команды. И 
экипаж понимал его с полу
слова. Шесть часов вслепую 
шел плотовод. И только па
мять да интуиция выручи
ли его. Аварии не произош
ло. Постепенно туман рассе
ялся, посветлели и лица ре
бят.

— Наш Викторович по чи
риканью птиц, на слух, пло
ты водить может, — шутили 
они.

А первый помощник впол
не серьезно сказал мне: 
«Викторовичу можно глаза 
завязывать и на спор плоты 
водить».

На теплоходе я видел 
вымпел «Коллективу комму
нистического труда». Но ес- V 
ли б я его и не видел, все 
равно бы знал, что этот теп
лоход живет и работает по- 
коммунистически. Здесь во 
всем порядок. Каждая вещь „ 
на своем месте. Там, в вер-' | 
ховьях Чулыма, в таежной • 
глуши, где нет никаких кон
тролеров, ребята соблюдают 
флотский порядок и чистоту. 
Ясно, что это не для показу
хи, а для души. За две неде
ли пребывания в этом " 
дружном коллективе я не 
слышал ни одной перебран-  ̂
ки. Корректность в отноше
ниях друг к другу, уваже
ние к старшим по возрасту— 
вот что отличает команду 
теплохода РТ-239,

Как плотогон я должен 
был зажигать и гасить сиг
нальные огни.на плоту. Ви
дя мой преклонный возраст, 
ребята не позволили мне ни 
разу поехать в лодке одно
му. Не слышал я и нудных 
внушений капитана. А  так, 
как бы между прочим: Юра  ̂
или Саша, вот что надо бы 
сделать. Мне думается, лич
ное поведение руководителя 

важное слагаемое автори
тета. Ничто не заменит теп
лого, дружеского отношения 
и простого, без слов, руко
водства по принципу: делай
те так, как я.

Командир теплохода
РТ-239 Олег Викторович 
Чулков отлично это знает, 
а потому и коллектив ценит 
своего наставника.

А. ИКОННИКОВ,
рабочий У сть -Юльского 

сплавного участка.
Первомайский район.
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центов. Их руководителям 
надо более систематично и 
предметно заниматься ре
шением вопросов, связанных 
с созданием стройиндуст
рии, проектированием заво
дов железобетонных конст
рукций, комплектных блоч
ных устройств,' завершать 
строительство Каргасокского 
кирпичного завода.

В решении вопросов ук
репления производственной 
базы строительства, улучше
ния работы на этих строй
ках следует повышать роль 
партийных комитетов тре
стов.

Создание новых предприя
тий строительных конструк
ций должно подкрепляться 
необходимыми мерами по 
развитию промышленности 
нерудных материалов. Для 
этих целей в Томске созда
ется дробильно-сортировоч
ный завод по выработке 
щебня. Дела на этой строй
ке идут далеко не лучшим 
образом. Думается, что уп
равлению строительства, 
объединению Томскстройма- 
териалы тоже пора серьезно 
разобраться, как быстрее за
вершить строительство пред
приятия, где взять для не
го кадры, как быстро осво
ить мощности. Спокойствие, 
которое пока проявляется, 
совершенно не соответству
ет важности объекта, его 
назначению для дальнейше
го роста строительства.

Многие недостатки в со
здании базы стройиндуст
рии, промышленности стро
ительных материалов проис
ходят из-за ослабленного

контроля за этим делом со 
стороны горкомов партии, 
райкомов КПСС г. Томска, а 
также управлений облиспол
кома, сельских райкомов и 
райисполкомов. Эти вопросы 
редко обсуждаются на засе
даниях партийных комите
тов, и, самое главное, не 
проводится необходимая ра
бота с людьми. Большие 
пробелы допускаются в вос
питании руководящих . кад
ров. Не случайно у многих 
ответственных работников, 
специалистов строек отсутст
вует понимание того, что ус
пех строительства определя
ет его база.

Вот почему горкомам, рай
комам КПСС, партийным 
комитетам строительных ор
ганизаций надо взять воз
ведение новых предприятий 
стройиндустрии под неос
лабный контроль. На эти 
стройки должны быть на
правлены лучшие бригады, 
специалисты, опытные ру
ководители.

Другой путь обеспечения 
строек конструкциями и 
материалами — лучшее ис
пользование имеющихся 
производственных мощно
стей.

В 1976 году тов. Л. И. Бре
жнев обратился с приветст
венным письмом к группе 
работников Министерства 
промышленности строймате
риалов, которые выступили 
с ценной инициативой по 
расширению зоны обслужи
вания на заводах силикат
ного кирпича. В ответ на 
приветствие в коллективах 
объединения Томскстройма-

териалы развернулось дви
жение в поддержку этой 
инициативы. Сегодня на Ту- 
ганском заводе силикатных 
изделий работают по новому 
методу (с одного пульта об
служивается два пресса) 
четыре оператора—А. Д. Ко
ноплева, В. Т. Крайнова, В. Н. 
Алексеева, В. И. Глотова. 
Они выпускают при норме 
15 тысяч штук кирпича в 
сутки по 28 тысяч штук каж
дая. А прессовщица Томско
го завода стеновых материа
лов и изделий Л. С. Шульга 
работает на трех прессах. 
Есть на кого равняться на
шим работникам строитель
ных промышленных пред
приятий!

Придавая исключительную 
важность работе предприя
тий стройиндустрии и про
мышленности строительных 
материалов в дальнейшем 
наращивании объемов мон
тажных работ, в апреле 
прошлого года обком КПСС, 
облисполком, облсовпроф и 
обком ВЛКСМ приняли по
становление «Об организа
ции социалистического со
ревнования между предпри
ятиями по производству 
сборного железобетона, кир
пича и столярных изделий 
за максимальное использо
вание проектных мощностей 
и высокое качество продук
ции». Соревнование оказало 
существенное влияние на" 
улучшение деятельности 
предприятий. Успешно ра
ботают Томский и Кривоше- 
инский кирпичные заводы, 
управление карьерами, за
вод ЖБИ-2 . управления

строительства, деревообраба
тывающий комбинат Хим- 
строя, завод ЖБК-40 треста 
Томсксельстрой.

Томский горком КПСС, 
Кировский, Советский и 
Томский райкомы партии, 
должны еще шире раз
вернуть в коллективах 
предприятий стройиндустрии 
и промстройматериалов ак
тивную работу по дальней
шему развитию социалисти
ческого соревнования за по
вышение эффективности и 
качества работы, распрост
ранение и внедрение передо
вого опыта. •

В этой связи необходимо 
сказать и о том, что руково
дители предприятий долж
ны создавать самые благо
приятные условия труда и 
быта для успешной деятель
ности коллектива.

Недавно секретариат обко
ма КПСС принял постанов
ление о серьезных недостат
ках в содержании бытовых 
помещений и организации 
питания на Томском и Аси- 
новском ЛПК. Решено также 
провести смотр бытовых по
мещений и производствен
ных столовых во всех от
раслях. Эти вопросы долж
ны находиться под постоян
ным контролем обществен
ности. Можно без преувели
чения сказать, что создание 
хороших бытовых условий 
на производстве, организа
ция питания наряду с заме
ной устаревшего оборудова
ния позволят существенно 
увеличить объемы выпуска 
продукции на тех же площа
дях.

Большая реконструкция 
идет на заводе крупнопа
нельного домостроения. В 
этом году он должен выйти 
на проектную мощность. 
Коллективу завода оказыва
ется значительная помощь 
силами промышленных
предприятий города Томска: 
изготавливаются запасные 
части к механизмам из вы
сококачественной стали, раз
рабатывается технологиче
ская документация. На за
воде КПД выходит спе
циальный выпуск газеты, 
освещающий вопросы сорев
нования за вывод на про
ектную мощность. Есть все 
условия для того, чтобы в 
третьем квартале эта цель 
была достигнута.

Следует поддержать и 
инициативу завода ЖБК-100 
— в текущем году изгото
вить 75 тысяч кубометров 
железобетона, а в 1979 году 
бороться за первоначальную 
проектную мощность — 100 
тысяч кубометров. Хочется 
пожелать коллективу завода 
успехов.

В целом в области склады
вается хорошая перспектива 

. значительного роста выпу
ска сборных железобетонных 
изделий, элементов индуст
риального домостроения, об
легченных керамзито-бетон
ных конструкций. В бли
жайшие 3—4 года мощно
сти стройиндустрии практи
чески удвоятся, что создаст 
условия для наращивания 
объемов •строительно-мон
тажных работ. Однако реа
лизация этой программы 
потребует огромных усилий

хозяйственных руководите
лей, партийных организа
ций. Тем более что не пре
одолены еще многие труд
ности.

В последнее время на 
стройках области создался 
значительный дефицит кра
сного кирпича. Происходит 
это в первую очередь пото
му, что мощности ряда кир
пичных заводов используют
ся не полностью. В 1977 го
ду выпуск кирпича соста
вил 79 процентов от про
ектной мощности всех заво
дов. Только за шесть меся- . 
цев текущего года долг в 
щерпиче составил свыше 7 
миллионов штук. Районные 
заводы могут выпускать 
56 млн. штук, но за все вре
мя работы производство не 
превышало 42 миллионов. 
Вместе с тем они имеют 
большие резервы увеличе
ния мощностей. Только по 
шести заводам объединения 
Межколхозстрой, Молча- 
новскому и Белоярскому 
кирпичным предприятиям за 
счет реконструкции су
шильных отделений (что 
потребует незначительных 
капитальных вложений) мо
жно довести выпуск до 
80—84 млн. штук против 42 
млн. по проекту. В свое вре
мя мы имели хороший опыт 
быстрого строительства кир
пичных заводов. Многие 
райкомы КПСС, райисполко
мы инициативно, настойчи
во решили проблему обеспе
чения строек кирпичом. Сле
довало бы вновь вернуться к 
этим вопросам и с такой же 
энергией взяться за освоение

и увеличение мощностей. Без 
этого нам трудно будет ре
шать растущие задачи стро
ительства.

Говоря об увеличении вы
пуска кирпича, нужно чет
ко представить, что здесь, 
как нигде в другом произ
водстве, количество выпус
каемой продукции прямо 
связано с качеством изде
лий. В области нет ни одного 
завода, выпускающего кир
пич со Знаком качества. И 
только 13 процентов от 
общего объема изготав
ливается по первой кате
гории. Руководители объеди
нения Томскстройматериалы 
(тов. Козлов) много говорят 
о реконструкции и расши
рении заводских мощностей, 
организации выпуска эф
фективных облицовочных 
материалов, но медленно го
товят для реализации этих 
планов проектно-сметную 
документацию. Необходимо 
в ближайшее время при
ступить к строительству но
вого кирпичного завода в 
Томске, завершить установ
ку пресса для выпуска эф
фективного силикатного
кирпича на Туганском заво
де, закончить строительство 
линии по выпуску глазуро
ванной плитки на Томском 
заводе стеновых материалов.

У  нас есть все возможно
сти для того, чтобы в са
мые сжатые сроки за счет 
освоения мощностей дейст
вующих предприятий, их 
реконструкции значительно 
увеличить выпуск красного 
кирпича.

Чтобы добиться коренного 
улучшения работы предпри
ятий стройиндустрии и 
строительных материалов, 
необходимо значительно по
высить уровень организаци
онно-партийной и идейно
воспитательной работы в 
коллективах. Здесь ключе
вым вопросом должен стать 
подбор, расстановка и воспи
тание кадров, внедрение 
бригадного хозрасчетного 
подряда.

Центральный Комитет•
партии учит нас, решая 
большие и сложные задачи 
хозяйственного строительст
ва, сосредоточивать внима
ние на главных, решающих 
вопросах. Об этом говори
лось на XXV съезде партии, 
на декабрьском (1977 г.) 
Пленуме ЦК КПСС, в бесе
дах, выступлениях Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева.
Производственная база стро
ительства является как раз 
тем ключевым звеном, ук
репляя которое можно серь
езно улучшить положение 
дел в капитальном строи
тельстве. Думается, что ра
ботники предприятий строй
индустрии и стройматериа
лов сделают все необходимое 
для того, чтобы успешно 
решить стоящие перед ними 
задачи, внесут достойный 
вклад в выполнение реше
ний XXV съезда партии, за
даний 1978 года и пятилетки 
в целом.
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П О  С Л Е Д А М  П И С Ь М А

Человек за проходной
«Я обращаюсь в редак

цию с тем, чтобы другим 
пенсионерам не было так 
же обидно, как мне...».

Из письма Александра 
Николаевича Ильина, 
участника Великой Оте
чественной войны, быв
шего рабочего Тожского 
хлебокомбината.

Что и говорить, здоровье 
А, Н. Ильина было не из 
лучших, особенно в послед
нее время. Хотя и выписался 
из больницы, но врач посо
ветовала отдохнуть. Написав 
заявление на отпуск без со
хранения содержания (пен
сионер, он продолжал рабо
тать), А. Н. Ильин заглянул 
еще раз в цех и отправился 
домой. Оснований для бес
покойства не было.-- Галина 
Федоровна Грининг, началь
ник хлебного цеха, наложи
ла резолюцию: «Отпустила с 
1 по 28 февраля», сказав, что 
отпуск оформит сама.

Дальше события разви
вались так:

кВ феврале я не рабо
тал, набирался сил. В 
конце месяца поинтересо
вался, когда мне быть на 
работе. Г. Ф. Грининг 
предупредила: «Выходите 
1 марта». Проработав од
ну смену, я опять забо
лел. В марте я «закрыл» 
больничный лист и напи
сал заявление об увольне
нии, так как работать да
лее по состоянию здо
ровья не мог. Больнич
ный лидт , и заявление 
сдал начальнику цеха. 
Через несколько дней

ПЕЧАЛЬНАЯ ИСТОРИЯ О ПРОГУЛЕ, 
КОТОРОГО НЕ БЫЛО, И О ПОДАРКЕ, 
КОТОРЫЙ ВРУЧИЛИ С БОЛЬШИМ 
ОПОЗДАНИЕМ

поехал на завод получить 
окончательный расчет. В 
бухгалтерии , сказали: 
«Расчет получишь, а боль
ничного листа у нас нет». 
Начальник отдела кадров 
Т. А. Федорова, к которой 
я зашел, заявила: «Боль
ничный лист не оплатим, 
так как вы уволены с 10 
февраля за прогулы». 
Разговаривала она грубо».

В редакцию А. Н. Ильин 
пришел с супругой. Мария 
Ефимовна одного не отпус
тила. Оба немолодые, они 
явно волновались. Он гово
рил скупо, вертя в руках 
какие-то бумажки, трудовую 
книжку. Мария Ефимовна 
добавляла: «Знаете, уйдет он 
на завод... Извини, переби
ла (это она к мужу обра
щается). А там с ним не 
разговаривают. Расстраи
вается. В результате давле
ние подскакивает, «Скорую» 
не раз вызывали — у него 
ведь гипертоническая бо
лезнь».

Много лет работал Алек
сандр Николаевич после 
войны. На разных должно
стях. Был кочегаром, груз^ 
чиком... Трудовая книжка 
пестрит благодарностями. С 
1972 года он на хлебокомби
нате. А -в войну старшина

был под Смоленском, на 
Волховском фронте, имеет 
боевые медали. Жизнь, пря
мо скажем, особенно не ба
ловала.

После первого разговора с 
Ильиным ситуация никак не 
прояснилась. Было непонят
но, как после обидных обви
нений в книжке фронтовика 
появилась запись совсем 
другая. Уволен Ильин, ока
зывается, в соответствии с 
его заявлением и не 10 фев
раля, а 13 марта (основание 
— приказ № 7). Больше того, 
в связи с юбилеем Совет
ской Армии и Военно-Мор
ского Флота он награжден 
ценным подарком (приказ 
Лг« 18 от 22 февраля 1978 го
да).

Удивительные превраще
ния! Дважды о них шел раз
говор, долгий и нелицепри
ятный, в кабинете директора, 
предприятия Виктора Семе
новича Масленко.

Если отбросить эмоции, ко
торые так и выплескива
лись, причина конфликта 
одна — равнодушие к судьбе 
человека, которое проявили 
на этом предприятии. Г. Ф. 
Грининг, пообещав офор
мить заявление, не сделала 
этого, Т. А. Федорова сказа
ла по этому поводу. «Гри

нинг носила заявление в 
кармане». Обходной лист 
Ильину был выдан с грубей
шими нарушениями, без 
всякого на то основания: без 
заявления и без визы перво
го руководителя. В обходном 
листе проставлена дата 10 
февраля, а приказ № 7 пре
дусматривает увольнение с 
13 марта. Может быть, А. Н. 
Ильин был неисполнитель
ным работником, поэтому и 
отношение такое? Отнюдь. 
Та же Г. Ф. Грининг харак
теризует его только с хоро
шей стороны.

А  теперь о последнем По
дарке. Я читал приказ № 18. 
Теплый, проникновенный 
приказ. Награждены 49 уча
стников Великой Отечест
венной, причем фамилия 
Александра Николаевича 
стоит первой.

• Я  зашел в завком по
лучить ценный подарок. 
Клавдия Ивановна Про
хоренко сказала, что по
дарка. как такового нет, а 
вот запись в трудовой 
книжке и есть ценный 
■подарок».

Подарок все же был вру
чен (в конце мая). Нет, не 
в торжественной обстановке, 
а в кабинете директора. С 
опозданием, но поздравили 
участника Великой Отечест
венной войны. Поздравила 
ветерана и извинилась пе
ред ним заместитель пред
седателя завкома К. И. Про
хоренко. Но этого не сдела
ли ни начальник цеха Г. Ф. 
Грининг, ни начальник от
дела кадров Т. А. Федорова...

в. з а п л а т и в :.

е ж д у  народная- . . • - 
Н Ф О Р м а ц и я

Е П О Р Т Е Р Ы  Т А С С  И А П Н  сообщают

ФЕСТИВАЛЬНЫЙ ОГОНЬ ЗАЖЖЕН

Интересно проводят время школьники школы № 32 
г. Томска в лагере труда и отдыха. Они помогают вести 
ремонт классов и кабинетов, где им предстоит учиться, 
готовят учебные.пособия, благоустраивают-пришкольный 
участок.

Фото Е. Лисицына,

К О Н К У Р С
ОБЩЕСТВЕННЫХ
Р Е Д А К Ц И Й

В декабре 1976 г. Цен
тральный совет Всероссий
ского общества охраны при
роды объявил конкурс обще
ственных редакций респуб
ликанских, краевых и об
ластных газет, радио и теле
видения Российской Федера
ции на лучшее освещение 
вопросов охраны природы в 
честь 60-летия Великого 
Октября. Конкурс значи
тельно активизировал про
паганду вопросов охраны 
природы на страницах газет, 
в передачах по радио и те
левидению нашей области.

Общественные редакции 
приняли активное участие в 
обсуждении проекта новой 
Конституции СССР, в пропа
ганде законоположений об 
охране окружающей среды, 
взяли под контроль строи
тельство очистных сооружен 
ний, работу Советов народ
ных депутатов по охране 
природы, вели - активную 
борьбу с браконьерством.

Рассмотрев итоги конкур
са, президиум Центрального 
совета ВООП наградил ди
пломом III степени и де
нежной премией в сумме 250 
рублей общественную редак
цию по охране природы га
зеты «Красное знамя», боль
шой памятной медалью Цен
трального совета — общест
венную редакцию областного 
радиовещания. Грамотами 
Центрального совета отмече
ны общественные редакции 
газеты «Молодой ленинец» и 
телевидения.

За активное уч а сти е » 
пропаганде вопросов охраны 
природы!-памятной ^медалью

Центрального совета награ
жден заведующий общест
венной редакцией газеты 
«Красное знамя» В. И. Мои
сеев.

Президиум областного со
вета ВООП отметил денеж
ными премиями труд членов 
общественной редакции газе
ты «Красное знамя» Е. В. Гу- 
биева, Э. И. Майера, Н. И. 
Лаптева, а также журналис
тов, принявших активное 
участие в конкурсе: В. В.
Губского («Молодой лени
нец»), М. М. Грекову, В. М. 
Шлизермана, Н. А. Василь
ченко (радиовещание), Г. А. 
Осипову (студия телевиде
ния). Диплома II степени об
ластного совета ВООП удос
тоены асиновская Чрайонная 
газета «Причулымская прав
да», кривошеинская «Ленин
ский путь», многотиражная 
газета пединститута «Совет
ский учитель».

Активизация пропаганды 
вопросов охраны природы в 
печати, по радио и телеви
дению сыграла положитель
ную роль в усилении при
родоохранительной работы в 
целом. По итогам социалис
тического соревнования за 
бережное отношение к при
роде в 1977 году Томская об
ластная организация обще
ства награждена дипломом 
II I  степени и денежной пре
мией.

Вместе с тем в областной 
организации имеется еще 
много нерешенных проблем, 
недостатков и упущений по 
охране природы. Прези
диум областного совета 
ВООП принимает необходи
мые меры к усилению орга
низационно-массовой, пропа
гандистской и практической 
природоохранительной рабо
ты, по привлечению широ
кой общественности к ак
тивному участию в охране 
природы, рациональном ис
пользовании и воспроизвод
стве ее ресурсов.

И. ПЛАТИЦЫН,
ответственный секретарь
областного еовета ВООП. '*■

ГАВАНА. Празднично ук
рашены и оживлены улицы 
и площади столицы социа
листической Кубы. Повсюду 
стяги с пятицветной фести
вальной ромашкой, яркие 
транспаранты и плакаты с 
девизом X I Всемирного феч 
стиваля молодежи и студен
тов: «За антиимпериалисти
ческую солидарность, мир и 
дружбу!».

В день его открытия — 28 
июля — молодое поколение 
земли вновь продемонстри
ровало непоколебимую ре
шимость крепить антиимпе
риалистическую солидар
ность, продолжать и расши
рять борьбу за мир и друж
бу., Посланцы миллионов 
юных борцов за мир, безо
пасность и сотрудничество 
народов, за разоружение, 
национальную независи
мость, демократию и соци
альный прогресс с огромным 
воодушевлением встретили 
обращенное к ним привет
ствие Леонида Ильича Бреж
нева, опубликованное в ку
бинской печати.

Во второй половине дня по 
центральным улицам города' 
прошло красочное шествие 
гаванцев и гостей столицы к 
месту торжественного от
крытия форума юности — 
Латиноамериканскому ста
диону.

На трибуне для почетных 
гостей фестиваля — Первый 
секретарь ЦК Компартии 
Кубы, Председатель Государ

ственного совета я  Совета
Министров республики Фи
дель Кастро, другие кубин
ские руководители, а также 
зарубежные делегации, при
нявшие участие в недавнем 
праздновании Дня нацио
нального восстания •— 25-й 
годовщины штурма казармы 
Монкада.

Среди них — советская 
партийно - правительствен
ная делегация во главе с 
кандидатом в члены Полит
бюро ЦК КПСС, первым сек
ретарем ЦК Компартии Бе
лоруссии П. М. Машеровым.

Звучат фанфары. Огром
ный оркестр играет Празд
ничный марш.

По дорожке спортивного 
комплекса проходят делега
ции. Плыйут знамена 145 
стран—участниц фестиваля.

Горячо, по-братски встре
чают собравшиеся предста
вителей государств социали
стического содружества.

Нарядна одежда послан
цев Ленинского комсомола, 
всей молодежи Страны Со
ветов: белые блузы и темно
синие юбки девушек и свет
ло-серые костюмы юношей 
с государственными гербами 
СССР. Стадион рукоплещет 
комсомольцам, стоящим в 
первых рядах всемирного 
молодежного движения за 
мир, дружбу и прогресс все
го человечества.

От имени Коммунистиче
ской партии и правительства

Кубы, всего молодого поко
ления и народа страны 
представителей молодежи 
мира сердечно приветствовал 
второй секретарь ЦК Ком
партии Кубы, первый заме
ститель Председателя Гос
совета я  Совета Министров 
республики Рауль Кастро. 
X I фестиваль, сказал он, -— 
это неопровержимое под
тверждение глубоких пози
тивных перемен в' мире, в 
котором день ото дня растет 
и ширится борьба за мир и 
прогресс, упрочиваются
принципы политики мирного 
сосуществования и разрядки, 
и становится все более оче
видным подлинное лицо вра
гов мира и независимости 
народов.

«Молодежь мира, Куба — 
твой дом!» — с этим призы
вом, облетевшим всю землю, 
заявил Рауль Кастро, кубин
ский народ гостеприимно от
крывает двери своей страны 
для вашего представитель
ного форума, объединенного 
идеями антиимпериалисти
ческой солидарности, борьбы 
за мир и дружбу.

Под бурную овацию при
сутствующих Р. Кастро от 
имени Национального подго
товительного комитета объ
являет фестиваль открытым 
и желает молодежи новых 
успехов.

Праздник возвращается на 
улицы и площади, ярко ос
вещенные многоцветной ил
люминацией. Здесь состоя
лись народные гулянья.

ВЫ ИГРАЕТ  ДРУЖБА
ДЕЛИ. 29 июля. «Индий

ский народ имеет самые 
дружественные отношения с 
Советским Союзом, и мы, 
индийцы, гордимся этим»,— 
заявил корреспонденту
ТАСС накануне своего офи
циального визита в СССР 
министр торговли, граждан
ского снабжения и коопера
ции Индии Мохан Дхариа.

Одним из показателей 
проявления дружественных 
чувств индийского народа к 
СССР, сказал министр, по
служит индийская торгово- 
промышленная выставка, ко
торая откроется 1 августа в 
Москве.

Эта выставка в советской 
столице будет самой круп
ной торгово-промышленной

экспозицией, организуемой 
когда-либо Индией за рубе
жом. Посетители увидят из
делия художественного про
мысла, который насчитыва
ет многие тысячелетия, а 
также образцы продукции 
современной промышленно
сти, созданной в Индии 'при 
содействии дружественных 
стран, и в первую очередь 
Советского Союза.

Советский Союз, подчерк
нул. министр, всегда был для 
Индии верным и бескорыст
ным другом. В советской 
действительности, в учении 
о социализме борцы за не
зависимую, промышленно 
развитую Индию постоянно 
черпают свои идеалы.

В заключение Мохан

Дхариа заявил: «Мне хоте
лось бы по поручению пре
зидента Индии Сандживы 
Редди и премьер-министра 
Морарджи Десаи передать 
самые лучшие пожелания 
советским людям и слова 
благодарности за ту друже
скую всестороннюю под
держку, которую Советский 
Союз оказывает Индии. Я 
надеюсь, что индийская вы
ставка в Москве внесет свой 
вклад не только в расши
рение торговли между на
шими странами. .Главный ее 
итог будет в том, что выиг
рают дружба и взаимопони
мание народов наших двух 
стран».

Крестьянство Южного
Вьетнама при неослабной 
помощи со стороны народ
ной администрации посте- 
пенно восстанавливает сель
ское хозяйство этой части 
страны, пришедшее в у п а 
док в годы войны и прав
ления марионеточного ре
жима.

На 8.000 гектаров расши
рены насаждения Гевеи. Го
сударственные пла н та ц и о н 
ные хозяйства обновляют 
посадки каучуконосов новы
ми селекционными сортами 
с тем, чтобы вернуть Югу 
Вьетнама его былую славу 
крупного производителя
натурального каучука.

Растет и поголовье скота 
в крестьянских хозяйст
вах. В провинции Хаузянг, 
например, число свиней уве
ли чи ло сь за полгода на О 
процентов и составило 224 
тысячи.

А  С Т О К Г О Л Ь М
Высокий уровень преетуп- 

ности —  одна из самых 
серьезных социальных про
блем современной Швеции. 
По данным центрального 
статистического бюро стр а
ны, за первые шесть меся
цев этого года здесь о ф и ц и 
ально зарегистрировано
почти 70 ты с. краж со взло
мом и более 13 тыс. случа
ев угона автомобилей. Резко 
увели чи лось за полугодие 
число у ли ч н ы х  ограблений. 
Особенно тревожное поло
жение с преступностью  сло
ж илось в крупнейш и х 
шведских городах С ток 
гольме, Гетеборге и Мальме.

А  Г А А Г А
Еще 2.400 человек стали 

безработными в июле в Гол
ландии,  сооощает газета 
«Алхем ей н д а хбла д».  Сей
час в стране насчитывает
ся свыше 206.000 « л и ш н и х  
лю де й »,  из них более 70 
тысяч —  женщины.

А  Н Ь Ю -Й О Р К
В этом крупнейшем горо

де С Ш А  продолжает сохра
няться высокий уровень 
безработицы.

По данным Нью-Йоркского 
департамента труда,  число 
жителей города, лиш енны х 
возможности тр у д и т ь с я ,  по- 
прежнему превышает 6 про
центов. То ль к о  в течение 
апреля-мал те кущ его года 
работы л и ш и л и с ь  62 тысячи 
человек. Несмотря на не
которое улу ч ш е н и е  положе
ния на рынке тр у д а  в срав
нении с маем 1977 года, 
число безработных состав
ляет 581 ты сячу  человек.

А  Л У С А К А
По сообщениям из Солс

бери, родезийская полиция 
разогнала в центре столицы 
демонстрацию учащейся
молодежи из представите
лей коренного населения 
страны, которые протестова
ли против объявленного 
недавно режимом, Смита 
плана мобилизации черной 
молодежи в расистскую ар
мию, служ а щ ую  орудием 
подавления национально- 
освободительного движения 
в этой стране. Это уже вто
рая за неделю попытка уча
щихся организовать демон
страцию протеста. Первая 
та кже была подавлена поли
цией.

А  Б У Э Н О С -А Й Р Е С
в Нили продолжается 

стремительный рост цен на 
продукты питания.  Как вы
нуждена признать выходя
щая з С антьяго газета 
«М е р н ур и о » ,  с сентября 
1977 года хлеб в Ч или  по
дорожал на 61,2 процента, 

(29 июля!.

П Е К И Н  И Х У  И Т А
БУЭНОС-АЙРЕС. Китай 

продолжает развивать связи 
с фашистской кликой Пино
чета, оказывает чилийской 
хунте финансовую поддер». 
жку.

Отношения между н а ш и »  
странами очень хорошие, и 
правительство КНР стремит
ся к увеличению торговли с 
Чили, заявил на днях в 
Сантьяго группе местных 
журналистов новый посол 
Китая Х у Чэн-фан. В тече
ние-трех месяцев пребыва
ния в чилийской столице ки-

таискии дипломат встречал
ся со многими представите
лями военных властей и 
промышленных кругов. Ста
ло известно, что Китай наме
ревается значительно увели
чить закупки в Чили меди и 
селитры, хотя только в мае 
нынешнего года было подпи
сано соглашение о поставках 
в Китай чилийской компани
ей «Сокимич» 15 тысяч тонн 
селитры.

Упрочение экономических 
связей Пекина с режимом

Пиночета началось сразу лее
после свержения правитель
ства Народного единства. За 
минувшие годы стремитель
но возрос товарооборот меж
ду обеими странами. К кон
цу прошлого года импорт 
китайских товаров в Чили 
выразился в стоимостном 
исчислении в 10 млн. долла
ров, в то время как в .1973 
году он равнялся лишь 
3 млн. 400 тыс. долларов. 
Чилийский экспорт в КНР в 
1977 году составил 2,5 млн. 
долларов, что в пять, раз 

' превышает; показатели ' 1973 
года.

Пекин предоставляет щед
рые финансовые подачки ре
жиму Пиночета, с которым 
ныне отказываются сотруд- 
ничать даже капиталистиче
ские страны. В 1976—1977 го
дах китайские займы Чили 
превысили 200 млн, долла
ров.

Позорный альянс китай
ского руководства с Пиноче
том служит еще одним убе
дительным свидетельством 
предательского курса китай
ского руководства, оконча
тельно скатившегося -в 
реакции.

онча- »  
стан I
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: КРАСНОЕ ЗНАМЯ

Р А Й И С П О Л К О М  
Н БЛАГОУСТРОЙСТВО

Нынешняя редакционная почта почтя наполовину состоит 
из писем, касающихся благоустройства. С  корреспонденцией 
нескольмих дней мы познакомили председателей райиспол
комов Томска-и попросили прокомментировать ее.

А. В. СОСНОВСКИИ, председатель Кировского 
райисполкома:

1 авгус-та 1978 года

— Проблемы, поднятые в 
письмах читателей, я бы 
разделил на две группы — 
решение которых . связано с 
капитальными, долгосрочны
ми затратами, и текущие, 
требующие только опера
тивности, разворотливости 
домоуправления, райжилуп
равления, комбината по бла
гоустройству. Взять, к при
меру, коллективное письмо 
жильцов домов №№ 7, 9, 11, 
11-а по улице Энергетиков. 
В нем четко выражены обе 
эти тенденции. Авторы пи
шут: «Возле наших домов —- 
антисанитария. Кое-что мы 
делаем, своими ' силалш, но 
этого явно' мало: Нужна
централизованная помощь в 
налаживаний освещения, 
вывозке мусора. Особенно 
жалко нам своих детей. Нет 
ни одной песочницы, грибка. 
Обращались в домоуправле
ние № 1, но там на наши 
просьбы до сих пор не от
реагировали».

Улица' Энергетиков распо
ложена на Степановне, для 
благоустройства ' которой 
райисполком .делает немало- 
Имеется’ план мероприятий, 
включающий улучшение 
коммунальных и бытовых - 
условий. В него внесены 
многие наказы избирателей 
этого десятитысячного по
селка. Но ведь не об этом 
идет речь во многих письмах 
— об элементарном: коль
цевой вывозке мусора, орга
низации детских площадок.

Аналогичный случай не
внимания встречаем и в 
письмах жильцов дома № 20 
по ул. Дзержинского, кото
рые не могут допроситься 
домоуправление № 6 привез
ти машину песка для своих 
малышей. Несколько раз

пришлось обращаться за по
мощью в домоуправление 
№ 8 (и не получить . ее) 
жильцам дома № 25 по ул, 
Нахимова. Не находят от
клика на свои справедливые 
требования и члены HICK 
«Сибиряк», проживающие по 
ул. Красноармейской, 87.

Ежегодно на благоустрой
стве осваиваем большие 
средства, к примеру, в ны
нешнем планируем 6 милли
онов рублей. Эти деньги 
вкладываются в основном в 
реализацию комплексного 
плана. А  вот на «мелочи»— 
санитарную очистку, ремонт 
детских и спортивных пло
щадок пока обращаем недо
статочно внимания.

Не всегда настойчивым 
бывает и райисполком. Осо
бенно когда дело касается 
строителей. В последнее вре
мя с ними все труднее нахо
дить _ общий язык. Теряет 
доверие такая авторитетная 
организация, как Химстрой. 
СМУ-4 этого управления еще 
в прошлом году закончило 
строительство объекта на 
ул. Белинского, 64, но до 
сих пор там нет' благоуст
ройства. Рабочие СМУ-8, ре
конструируя теплотрассу 
по ул. Нахимова — Шевчен
ко, перекопали участок до
роги и ушли с объекта, оста
вив кучи строительного му
сора. Или взять беспорядки 
на улице Герцена, 'о кото
рых пишет старожил Том
ска, ветеран партии В. И, 
Смирнов. Городской дорож
ный ремонтно-строительный 
трест третий год планиру
ет здесь благоустройство, но 
никак не приступит к рабо
там. Все это, конечно, по
рождает ' жалобы трудящих
ся.

Л

Б. В, ВОЗНЕСЕНСКИЙ, председатель Ленинско
го райисполкома:

— Специфика нашего рай
она в том, что здесь больше, 
чем в других, ; находится 
старого жилья. Жильцы 
этих домов — наиболее час
тые авторы писем. Запросы 
людей растут, и райиспол
ком обязан находить выход 
для максимального удовлет
ворения. Какие пути для 
этого ищем? Прежде всего 
рассчитываем на собствен
ные возможности.

Если прежде районный 
комбинат по благоустройству 
использовали главным обра
зом для ремонта дорог, тро
туаров, . а большой объем 
работ выполняли городские 
организации, то сейчас ос
новной упор делаем на 
комплексное благоустройство 
территории силами комбина
та. В нынешнем году наш 
комбинат освоит уже около 
800 тысяч рублей. Ежегодно 
планируем гравировать 10— 
12 километров дорог.

Этим летом приводятся в 
порядок улицы Розы Люк
сембург, Яковлева. Преоб
ражается улица Большая 
Подгррная, которая поможет

разрядить автотранспорт
ный поток проспекта Лени
на. Идет реконструкция 
улицы Героев Чубаровцев.

Немало поступает писем и 
от жителей нового микро
района Каштак. «Давным- 
давно ушли строители с на
шего дома, а до сих пор к 
нему ни проехать, ни прой
ти. Нет детских спортивных 
площадок», — пишут в сво
их письмах Н. И. Головин, 
А. Е. Макарова и другие.

Сейчас создан штаб по 
благоустройству Каштака и 
работа ч оживилась, однако
темпы еще крайне низки!
Что же касается отношения 
райисполкома к этому воп
росу, то мы вынуждены от
казываться от приема домов, 
сданных без благоустрой
ства, и этим добиваться про
изводства работ в полном
объеме.

К сожалению, мало помо
гает в санитарной очистке 
усадеб городское спецавто- 
хозяйство. А  силы домоуп
равлений слишком малы,
чтобы эту работу выполнить 
полностью.

В. А. ТРОПИН, председатель 
полкома:

Советского райя©-

— Район включился в го
родской смотр по благоуст
ройству и санитарному со
держанию микрорайонов. 
Особенно активно занимают
ся этим коллективы 
ТомНИИВСа, ГПЗ-5, Томско
го научного центра и другие. 
Немалую работу ведут и до
моуправления. 111 усадеб 
получили паспорта санитар
ного благополучия, 15 домов 
передано жителям на соц- 
сохранность..

И все же пока не все 
ЖКО предприятий, домоуп
равления с ответственно
стью относятся к благоуст
ройству. Поэтому и писем 
приходит немало. Реакция 
райисполкома на них — де-> 
ловое решение. Создана спе
циальная группа из депута
тов, которые осуществляют 
дополнительный контроль за 
работой с корреспонденцией.

«На участке улиц Верши
нина — Гоголя ведется про
кладка водопровода. Все 
настолько перекопано, что'

даже на соседнем Нечев- 
ском' переулке засорилась 
канализация», — пишет Г. И. 
Гилев. Этот острый сигнал 
был сразу же принят к ис
полнению. За несвоевремен
ное окончание работ на этом 
участке исполком предъявил 
800 рублей штрафа началь
нику ДСУ-1 Дорремстройтре- 
ста В. С. Галаю.

Два письма пришли от 
жителей улицы Лазарева 
Ф. П. Парфентьевой и И. Н. 
Сивец. В них идет речь об 
отсутствии тротуара, рыноч
ного павильона. Замечания 
учтены в плане благоуст
ройства. После заявления 
А. М. Жуковой очищена до
рога по улице Кулагина, а 
начальник ГРСУ-15 Бара- 
бышкин предупрежден за 
нарушение правил производ
ства земляных работ.

Стараемся больше внима
ния уделять окраинам. Бла
гоустраивается микрорайон 
спичфабрики «Сибирь». На 
очереди — поселок Хромов- 
ка.

Райисполкомы Томска в этом го ду сделали немало, для  
благоустройства своих те рриторий. На эти цели освоены зна
чительные средства,  мобилизованы многие производственные 
коллективы . И все же возможности районных органов власти, 
предоставленные им права использую тся далеко не полно
стью.

У  райисполкомов немало претензий к руководителям про
мышленных и стр оительны х организаций. Но они проявляю т 
недостаточно последовательности и твердости в привлечении 
их. и благоустройству.

Н еудовлетворительно ведется санитарная очистка микро
районов. Много усадеб в городе находится в захламленном 
состоянии. Между тем домоуправления до си х пор 
не намерены наводить здесь порядок. А райисполкомы вместо 
того, чтобы серьезно разобраться в этом, ж д у т  помощи от 
спецавтохозяйства.

Недостаточен спрос с ж и лищ но-ном м унальны х органов, под
ведомственных райисполкомам.

Больше активности следует проявить и в работе с насе
лением по месту жительства.  Уличны е, домовые комитеты 
должны шире привлекать жильцов к наведению порядка в 
своих дворах.

Н а сту п и л  август.  Еще на один месяц сократились сроки, 
отведенные на благоустройство. Важно в предстоящие дни 
активизировать работу на всех объектах, привести п надле
жащ ий вид дворы и усадьбы. Райисполкомы должны взять на 
себя решающую роль.

АТЫНЪ, язык строгих, 
отточенных формули
ровок, свидетельствует: 

«Из всех специальностей 
медицины эффективность 
хирургии наиболее очевид
на».

В то же время хирургия, 
пожалуй,—одна из наиболее 
трагических медицинских 
специальностей. За высокую 
эффективность она распла
чивается высоким драма
тизмом, за внешне невозму
тимыми лицами хирургов 
бушуют страсти, и профес
сиональное напряжение 
практически никогда не по
кидает взявшего в руки це
лительный нож.

Фигура хирурга в силу 
этих и многих других при
чин всегда привлекала к 
себе особое внимание, ста
новясь в центр собы
тий Шрозы и поэзии, кине
матографа и драматургии. 
Но взгляд писателей и ки
ношников — только взгляд 
со стороны, пусть даже и 
верный, и мудрый, и пони
мающий. По-настоящему 
понять душу хирурга, его 
психологию можно, только 
выслушав его рассказ. И тут 
вы встретите немало неожи
данного, способного сильно 
изменить ваше представле
ние о людях такой-нелегкой 
и такой необходимой про
фессии.

В ряду таких произведе
ний «исповедного» жанра, 
вышедших из-под пера ме
диков, далеко не последнее 
место займет только что по
явившаяся из печати книга 
одного из крупнейших со
ветских специалистов по ко
стной патологии, сибирского 
ученого и практика профес
сора Я. Л. Цивьяна, широко 
известного своими операция
ми на позвоночнике.

Автор книги, о которой 
идет речь, не нуждается в 
особом представлении — о 
нем немало написано и его 
коллегами, и писателями, и

— что особенно важно — и з 
леченными им людьми. Не
обычайно широка география 
переписки профессора Цивь
яна. Желающие попасть к 
нему на консультацию и 
спасенные им люди пишут 
со всех концов страны. Сре
ди обратных адресов вы 
встречаете Томск и Москву, 
Ленинград и Хабаровск, Эс-

. собой произведение, не ук 
ладывающееся в привычные 
рамки строго мемуарного 
жанра. Да, здесь есть воспо
минания, да, здесь —  он 
проходит сквозной домини
рующ ей темой —  есть труд, 
труд нелегкий, рискованный, 
много разрешающий, но и 
ко многому обязывающий.

Одна из наиболее сильны х

им приходится всегда быть 
уверенными, спокойными, 
безапелляционными. Хотя 
знание, которым они распо
лагают о наших недугах, по
рой куда более мрачно, чем 
нам кажется. Но, как писал 
выдающийся советский ме
дик И. А. Кассирский, «да
же предвидя ужасный, ко
нец, врач не вправе созда-

М А Р Ш Р У Т
СТРАНУ „ ХИ

тонию и Узбекистан, Якутию 
и Грузию, Пятигорск и Пет
ропавловск, Читу и Киев— 

Опровергнув старую как 
мир поговорку «горбатого 
могила исправит», Я. Л. 
Цивьян выпрямляет согну
тых людей, убирает горбы, 
ликвидирует многие тяже
лейшие патологии, поражаю
щие основу основ человече
ского организма — позво
ночник. Очень долго медики 
не решались подойти к это
му объекту — уж больно он 
сложен, слишком трудна ра
бота на нем и велика ответ
ственность при таких вме
шательствах. Гигантский 
ТРУД сопровождает каждого, 
решившегося на хирургию 
позвоночника. Не случайно 
один из больших книжных 
очерков о профессоре Цивь- 
яне назывался «В стране не
потерянного времени».

Не случайно и название 
только что вышедшей книги 
самого Я. Л. Цивьяна: «Моя 
работа». Это нарочито буд
ничное название f скрывает

сторон книги известного хи 
рурга —  конкретность рас
сказа, конкретность фактов, 
конкретность событий и яр
кая предметность м ы ш ле
ния. Д ля  тех, кто прочтет 
«М ою  работу», хирурги 
предстанут в несколько ином 
свете, не так, как прежде. 
Когда мы  оказываемся в ро
ли  пациентов хирургических 
отделений больниц и к ли 
ник, мы смотрим на людей 
в белы х халатах с надеждой, 
ожиданием и традиционным 
почтением и испугом —- нож 
Есегда нож, даже если он и 
целительный... При этом мы 
часто забываем, что эти лю 
ди тоже смотрят на нас —  
видят все наше беспокойст
во, учитывают наши прома
хи  и достоинства, что они, 
как и все люди, подвержены 
обычным эмоциям —  им  то
же знакомо чувство беспо
мощности, их, как и нас, по
рой охватывает отчаяние, у  
них есть свой «потолок » воз
можностей.

Но им труднее, чем нам,—

вать ужас без конца».
Неуверенность, даже от

чаяние можно скрыть от 
больного. Но не от себя. Так 
же, как и радость за челове
ка, которого удалось спасти 
от неминуемой гибели, вер
нуть его к светлому миру 
полнокровной жизни из тя
желого плена инвалидности. 
Не потому ли многие стра
ницы книги Я. Л. Цивьяна 
дышат искренней, порой по- 
мальчишески непосредствен
ной радостью за выздоро
вевших людей?

Автор книги показывает, 
как для того, чтобы поста
вить на ноги больного чело
века, ему приходится ре
шать задачи чисто инженер
ного свойства — конструиро
вать совместно с техниками 
особые типы механизмов и 
приспособлений, разыски
вать' исходные материалы 
для изготовления нужных 
ему предметов и т. д. Сколь
ко тратится тут энерми — 
психической, нервной, нако
нец, просто физической!

Книга «Моя работа» — яр
кое, нестандартное сочине
ние. Автор говорит с чита
телем откровенно, не скры
вая трудностей, не приукра
шивая свою профессию. Ав
тор остается честным спе
циалистом — он не утверж
дает, что хирургия есть па
нацея от всех бед, что она 
может все, но он твердо на
стаивает на том, что творче
ски мыслящий, мудрый и 
смелый хирург может мно
гое. Я. Л. Цивьян смел не 
только за ' операционным 
столом — это качество оста
ется у него и как автора 
книги, и можно предпола
гать, что некоторые его кол
леги, превыше всего ставя
щие клановые, кастовые ин
тересы, не будут довольны 
отдельными местами его 
книги. Скажем, теми, где он 
откровенно говорит о недо
статках в работе отдельных 
хирургов или в довольно 
резкой форме отзывается о 
тех медиках, которые не 
удовлетворяют высоким тре
бованиям своей профессии.

Помимо общечеловеческого, 
работа советских медиков, и 
в том числе хирургов, имеет 
неоценимое социальное зна
чение, сказывающееся на 
всех без исключения сторо
нах жизни нашего общества.

Можно утверждать без 
риска впасть в ошибку, что 
среди томских медиков не
мало людей, у которых за 
душой масса интересных 
жизненных и профессио
нальных наблюдений, спо
собных стать материалом 
для популярной мемуарной 
книги. Остается решиться 
на такого рода деятельность, 
и ее ожидает успех. Из
данная Западно-Сибирским 
книжным издательством 
«Моя работа» профессора 
Я. Л. Цивьяна—тому хоро
ший пример.

Вл. КОГАН, 
кандидат философских 

наук, доцент.

ш ш ш ш
Ветеран 79-й гвардейской 

(бывшей 254-й) дивизии А н а 
толий Андреевич Сергеев пи
шет: « В  боях на Мамаевом 
кургане в Сталинграде тяжело 
ранило командира химвзвода 
нашего 1045-го полка. Я нес 
его на себе до Волги, а потом 
переправлял через реку в 
железной шлюпке. Противнин 
держал переправы под си ль
ным обстрелом. Пробоины в 
шлюпке приходилось забивать 
деревянными пробками. На 
другом берегу я положил 
младшего лейтенанта в сани
тарную  машину, попрощался 
с ним. а сам опять вернулся 
в С талинград,  на Мамаев кур
ган. После этого ничего не 
слышал о нашем взводном. 
Сейчас я уже забыл его фа
милию, помню то лько: звали
Иваном. Скорее всего, он из 
нашей области, так как 234-л 
дивизия формировалась в Том
ске. Хотелось бы надеяться,  что 
жив младший лейтенант и по
даст о себе весточку. Мой ад
рес: Томск-57, ул.  К. Ильмера, 
9, кв. 34, Сергееву А .  А.

СПОРТИВНАЯ
П А Н О Р А М А

Л Е Г К А Я  А Т Л Е Т И К А .  Надеж
да Ткаченко из Донецка за
воевала на стадионе своего 
родного города звание чем
пионки С СС Р  по легкоатлети
ческому пятиборью —  4.746 оч
ков. (100 м с барьерами —  
13,36 сек., ядро —  15,48 м,
прыжки в высоту —  180 см, 
прыжки в д л и н у  —  6,25 м и 
800 м —  2.12,9). Это лучш и й  
результат сезона в мире. ,

Второе место у  прошлогод
ней чемпионнм страны Екате
рины Смирновой из Рыбинска
—  4.450, третье —  у  Екатери
ны Гордиенко из Донецкой 
области — ■ 4.418.

Р Е Г А Т А .  В Таллинском  зали
ве прошли гонки яхтсменов, 
оспаривавших Кубок СССР. 
Победителями вышли экипажи: 
в классе «С олинг*  —  москвича 
Бориса Буднинова, «Л е ту ч и й  
голландец* —  Валерия Гусенко 
из Днепропетровска, катама
ран «Торнадо* —  Виктора По
тапова из Подмосковья, «Звезд
ный* —- москвича Владимира 
Васильева.

На шверботах успех сопут
ствовал таллинцам: в классе 
«470» победил экипаж в соста
ве Владимира Игнатенко и Сер
гея Жданова, на «Ф и н н е »  —  
Ааре Кеэп.

В Е Л О С П О Р Т .  Всесоюзными 
рекордами в Тбилиси завер
ш ился чемпионат С С С Р  по ве
логонкам на треке. Их в пос
ледний день у становили Ва
силий Кудряшов из Ашхабада 
в гите на 1.000 метров с места
—  1.05,91 и рижанин Янис 
Рейнфельдс в гите на 1,000 
метров с хода —  1.02,03.

В заключительны й день бь*- 
ли разыграны комплекты меда
лей в групповой гонке на 100 
кругов и в командной, гонке 
преследования на 4 км. В пер
вом виде о тли ч и лся  Сергей 
Киргинцев из узбекского горо
да А нгрен.  А  во втором самое 
оыстрос время показала пер
вая сборная СССР.

Р ЕГБ И . В Харькове проходит 
тр адиционный ту р н и р  регбис
тов на призы газеты «С оц иа
листическая и н д у с т р и я » ,  В со
ревнованиях уч а ств ую т сбор
ные Польши, Румынии, СССР, 
У С С Р  и Чехословакии. В пер
вых матчах румынские спорт
смены победили сборную 
Польши —  51:6, а сборная 
С С С Р  —  команду Украины  —  
14:6. А  во второй день сборная 
С СС Р  выиграла у  команды Че
хословакии —  18:4, а коман
да Украины —- у  спортсменов 
Польш и —  9:4.

ОТРЯД «Корчагинец» 
ТИАСУРа специализи
руется на строительст

ве узкоколейных железных 
дорог в Молчановском рай
оне. Уже не один десяток 
километров малых стальных 
путей проложили за не
сколько лет в почти непро
ходимой тайге упорные сту
денты. Особенно трудно по
коряются огромные болота. 
Сначала делают гать — на 
всем протяжении дороги бо
лото мостят бревнами, на 
них насыпают песок и толь
ко потом укладывают шпа
лы. Затем начинаются 
«штопка» дороги и ее ниве
лировка. Это ответственные 
операции.

На восемнадцатом кило
метре узкоколейки, на бере
гу таежного озера, стоят 
три вагончика студентов. 
Рыбалка здесь прекрасная. 
Но есть и неприятности — 
гнус. Спать можно только 
под марлевым пологом. Ра
ботают ребята здорово. И 
только удивляешься, откуда 
они берут время и силы, 
чтобы вести огромную обще
ственную работу. Комиссар 
отряда Н. Долгов рассказы
вает:

— Мы не только строим. В 
поселке Сулзат наши ребя
та ведут ремонт жилых до
мов. По договору о сотруд
ничестве с комсомольцами 
лесопункта проводим в клу
бе беседы, лекции, устраива
ем спортивные соревнова
ния. При проведении опера
ции «Долг» шефствуем над 
ветеранами войны и труда. 
Отряд реставрирует памят
ники погибшим воинам. Соз
дано при отряде бюро доб
рых услуг. Мы ремонтируем 
бытовые электроприборы, 
теле- и радиоаппаратуру. 
Для поступающих в инсти
туты проводим консульта
ции.

Хорошую школу жизни 
проходят будущие инжене
ры. В. КРОВЕЛЬЩИКОВ, 

наш нештатный коррее- 
попдент.

''олчановскнй район.
НА СНИМКАХ: так «што

пают» дорогу; укладкой’ 
рельсов на платформу запи
ты И. Клязер и бригадир 
Н. Свавильнов; командир от
ряда «Корчагинец» В. Ко- 
бешев третий год строит до
роги в Сулзате.

Фото автора.

Р Е П Л И К А

П О Ж АЛЕЙ ТЕ
Ч И Т А Т Е Л Я

В мире, по свидетельству на
учно-популярной . литературы , 
насчитывается несколько де
сятков человек, обладающих 
уникальны ми свойствами —  
производить в уме операции с 
огромными числами. Мир 
ц иф р для  них так  привычен, 
как для нас, простых смерт
ных, текст художественной л и 
тературы. Может быть, в рас
чете именно на этих людей 
стали в последнее время вы
пускать отдельные номера не
которые заводские и районные 
газеты нашей области? Иначе 
чем объясни ть появление на 
их страницах различных сво
док, бюллетеней, та бли ц  с ко
лонками трех-,  четырех-, п я ти 
значных цифр, да еще с деся
тичными дробями?

Особенно щедрой рукой от
даю т газетную площадь под 
цифры, перечисление множе
ства фамилий редакции газе
ты Томского лесопромышлен
ного комбината «Л е с  —  стр ой 
кам*, кожевниковской район
ной газеты «Знамя тр у д а » ,  
верхнекетской районной газеты 
«Заря Севера».

Конечно, поставить в газет
ную полосу цифровой матери
ал, составленный бухгалтером 
или экономистом, проще, чем 
взять одну,  наиболее показа
те льную  ц иф ру,  поразмыш
л я ть  над ней, выявить опреде
ленные закономерности. Про- 
ще-то проще, но ведь надо и 
читателя пожалеть.

Я  ТВ
В ТОР Н И К . 1 августа 

П ЕР В А Я  П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

9.(XX, Новости. 9.10. «Сельека* 
новь>. 9.30. Цв. Репортаж е 
выставки самодеятельных ху
дожников.

МОС КВ А
10.00. «Время». 10.55. «Цггр* 

— детям». 11.35. Н. Мирошни
ченко. . «Андрей Колобов». Те
леспектакль. 13.00. Концерт со
ветской песни. Передача и«1 
Ленинграда.

пл35 3.6-00 —1 перерыв.16.00. «Твои труд — твоя
высота». Кинопрограмма. 17.00, 
«Творчество Е. Шварца». 17.45. 
программа художественны* 
короткометражных фильмов 
Для детей.

ТО М С К
19.00. Новости. 19.10. <Реше»

™ я пНкЮЛн п г о ГО (1978 г -} Пленума ЦК КПСС — в жизнь»,
МОСКВА

19.30. Новости. 49.45. На XI 
всемирном фестивале молоде
жи и студентов в Гаване. 20.30 
«Решения июльского (1978 г ) 
Пленума ЦК КПСС - в  жизнь». 
20.4о. Концерт. 21.25. К 3-й го- 
довщине Совещания по безо
пасности и сотрудничеству в 
Ьвропе. Документальный теле
фильм «Мирной жизни тебе, 
Европа» За.ЗО. «Время». 23.00. 
« « . „ w  Всемирном фестивале 
молодежи и студентов в Га-

песни. о№оЦСРн 1 в о ™и™ГЯЧе™ ° *  
В ТОР А Я  П Р О Г Р А М М А  

МОСКВА
19.30. Новости. 19.45. Ha f t  

Всемирном фестивале молода-

«РешенгшДе"ю” шскоГгоЕа1!9738'3г°)ЦК К П С С -

скн-й» «Семенов-Тян-Шан-
Фильм то Н^но-популярный 
и ™ - '  Новости. 21.05.
Нечер , телевизионного фильма. •

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Щ Т ш ш
Гастроли Государственного 

ордена Ленина и ордена Т р у 
дового Красного Знамени ака
демического театра *мени 
Моссовета.

1 августа. Новый театр —  
«Петер бур гские сновидения* —  
19-30. Старый театр —■ «Дом 
на песке* —  19-30.

1 августа. «Повторный брак» 
— 20.

О Ш Ш 1
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

« Т р а к т и р  на П ятни цкой » —
9. 12-20, 14-10, 16-10, 18-20.
20-10, 22. «Сусанна и волшеб
ное кольцо» —  10-40.

имени М. ГОРЬКОГО 
«Ж андарм ж е н и тся»  —  8-40,

10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 18-40,

20-20, 22. «В с е  качалось с про
г у л к и »  —  8-40. 10-20, 12. 13-40,
15- 20, 17, 18-40, 20-20,, 22.
Зал кинохроники. «И все- 
та ки я верю» —  9, 11-05,
13- 10. «Д и с к » ,  « Н у .  пого
ди !»  (11-й выпуск). « В  цирке 
только ж е н щ и н ы » — ■ 15-15,
16- 45.

«ОКТЯБРЬ*
«Ж андарм ж е н и тс я »  —  8-40,

10- 20. 12. 13-40, 15-20. 17. 18-40,
20- 20, 22. «Свадьба каждую
неделю » —  8-50, 12-10, 13-50,
15-30, 17-10, 18-50. 20-30, 22-10. 
«Познанские соловьи» —  10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Е д и н с тв е н н а я »  —  9. 12-20,

14- 10, 16. 17-40, 19-20, 21.
«Честное волшебное» —  10-40.

«ПИОНЕР»
М ультсборник № 73 «О сто

рожно, медведь» —  9, 10-20.
«Гари б в Стране дж и н н о в » —
11- 40, 13-20, 15, 16-40, 18-20,
21- 50. «П р и зр а к  замка Мор- 
ресвиль» —  20.

«СИБИРЯК»
М ультсборник № 57 —  9-20.

«С тр е лы  Робин Г у д а »  —  11,
12- 40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Роберт плюс Тереза» 10. 
«Бегство мистера Маи К и нли»
(дел серии) - г 11-30, 13-30,
15- 30, 17-30, 19-30, 21-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ» 

«Любовь —  это жизнь»
(две серии) •— 17-30. 20-30.

НИИ прикладной матема
тики и механики МЕНЯЕТ 
новые катера «Амур» и 
«Волга» (на подводных кры
льях) на легковые автома
шины.

Справки по телефонам 
29-77-10 и 3-11-48.

Дворцу культуры 5-го 
Государственного подшипни
кового завода на постоянную 
работу требуются: технорук, 
киномеханики, машинист 
сцены.

Обращаться: г. Томск-6,
' Северный городок, телефон 
5-13-82. Проезд троллейбу
сами №№ 1 и 3 до остановки 
«Путепровод».

Учебный пункт треста Томсктрансстрой проводит набор 
на курсы монтажников железобетонных конструкций, 
каменщиков, штукатуров-маляров, монтеров пути. Срок 
обучения — 3 месяца, стипендия — 76 рублей в месяц. 
Принимаются мужчины и женщины с образованием 8—10 
классов. По окончании курсов работа предоставляется в 
подразделениях треста, расположенных в городе Томске 
и в районах области. Работающим в тресте выплачивает
ся от 15 до 30 процентов (районный коэффициент) и за 
разъездной характер работ—от 30 до 40 процентов от ос
новного заработка. На время отпуска выписывается бес
платный железнодорожный билет в оба конца.

Обращаться по адресу: г. Томск, пр. Ленина, 151-а, 
или пр. Ленина, 162, в учебный пункт, телефон 2-61-92.

Томский институт автоматизированных систем управ
ления и радиоэлектроники объявляет конкуре на замо
щение вакантных должностей: 

доцентов кафедр — технологии радиоэлектронной ап
паратуры, теоретических основ электротехники;

старших преподавателей кафедр—марксистско-ленин
ской философии и научного коммунизма, электронных 
приборов, теоретических основ электротехники;

ассистента кафедры конструирования и производства 
радиоаппаратуры.

Срок конкурса один месяц со дня опубликования 
объявления в газете.

Документы на конкурс направлять на имя ректора ин
ститута по адресу: 634050, Томск, пр. Ленина, 40.

Коллектив треста Томск-
трансстрой выражает ГЛУ-
бокое соболезнование на-
чальнику планового отдела
треста Ё. Г. Сусловой по
поводу смерти ее сына

С У С Л О В А
Игоря.

_ Коллектив объединения 
сиокабель с глубоким прис
корбием извещает о смерти 
ветерана труда, члена КПСС 
с 1947 года, токаря цеха 
Л» 5

Л ЕКОТА Р Ч У К А  
Владимира Дмитриевича

и выражает соболезнование 
родным и близким покойно
го.
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